

EL FARO

AÑO VI.-NUMERO 1.320

DIARIO REGIONAL DE INFORMACION GENERAL

Ceuta, 17 de enero de 1939

Tarragona, Reus, Tárrega Cervera... media Cataluña es ya

NACIONAL

Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo

Avance del Parte de Operaciones

Se ha continuado hoy el brillantísimo avance de nuestras fuerzas, ocupándose el importante nudo de comunicaciones de Cervera, rebasando esta histórica ciudad en varios kilómetros.

También se ha conquistado el pueblo de Bellprat y posiciones de gran valor militar.

En Tarragona, donde la vida ciudadana va recobrando su normalidad, se ha celebrado esta mañana una solemne misa de campaña, a la que asistieron fuerzas de las Divisiones Navarras. También lo hicieron las autoridades civiles nombradas por nuestros Mandos militares y numerosísimo público que se mostró emocionado al poder hacer exteriorización de su fe religiosa, pues desde la iniciación del Movimiento no se había podido celebrar en la población ninguna misa, por la persecución de que era objeto por los rojos toda manifestación religiosa.

El general de! Cuerpo de Ejército dirigió la palabra a la multitud, que dió muestras de delirante entusiasmo y amor a España.

En Tarragona, se ha cogido un importante depósito de gasolina y también material ferroviario en gran cantidad. Se está procediendo a la limpieza de la bolsa del S. O. de Tarragona, en la que se recojen muchos prisioneros que a la hora de dar este Parte rebasan del millar.

Salamanca, 16 de Enero de 1939.--III Año Triunfal.--De orden de S. E.--El General Jefe de Estado Mayor.--Francisco Martín Moreno.

(Pasa a la página 9).

Capitales de provincia liberadas por el Ejército de Franco

HUELVA	28 Julio	1936
BADAJOS	14 Agosto	1936
S. SEBASTIAN	13 Septiembre	1936
TOLEDO	27 Septiembre	1936
MALAGA	8 Febrero	1937
BILBAO	19 Junio	1937
SANTANDER	25 Agosto	1937
TERUEL	22 Febrero	1938
LERIDA	3 Abril	1938
CASTELLON	13 Junio	1938
TARRAGONA	15 Enero	1938

Con éstas son 38 las capitales en que domina Franco; como también en 287.500 kilómetros cuadrados, faltando por rescatar 12 capitales y unos 132.000 kilómetros cuadrados del territorio peninsular.

Héroes y generosos

¡ESPAÑOLES!

Cádiz, 16. — El comandante del heroico "Vulcano", señor Abarzuza, ha telegrafiado diciendo que, por deseo unánime de la tripulación, tan pronto llegue a Palma de Mallorca, girará las 13.000 pesetas que ha recibido como donativos para aquellos, y que ceden a beneficio de las familias necesitadas de los pescadores que fueron apresados por el canalla y cobarde "José Luis Díez".

La población gaditana ha recibido la noticia con el natural orgullo, puesto que casi todos los tripulantes del "Vulcano" son de Cádiz, y se propone solemnizar el acto de costear la insignia de la Medalla Militar a ella y a su digno comandante, señor Abarzuza, también gaditano.

Los rojos intentaron recuperar Valls, pero...

Frente de Cataluña, 16. — Apoyados en algunas cotas lindantes con la carretera, los rojos iniciaron ayer una acción violenta contra la infantería de Navarra, disponiendo de armas automáticas en gran número. Más no contaban con otros elementos que entraron pronto en acción; nuestra artillería y nuestra aviación. En dos horas, las piezas artilleras emplazadas al Oeste de la Cogulla habían sido trasladadas a la cumbre e iniciaron el fuego. Sólo una pieza del 8'8 instalada al go. del puesto de mando de las fuerzas navarras, hizo en media hora más de 200 disparos.

Treinta aviones de bombardeo y caza se lanzaron al ataque en cadena y acabaron de sembrar el pánico en un enemigo que minutos después se replegaba desordenadamente.

Los rojos saquearon Valls, arrasaron sus comercios y se llevaron a gran parte de la población. Los que aún pudieron quedarse tributaron a nuestros soldados un recibimiento apoteósico. Los cañonazos del enemigo acababan de causar más de 50 bajas en la población civil.

Catalanes, españoles todos que en la España cautiva sufren la tiranía de la crueldad; ya os encontréis en la retaguardia esperando con anhelo el momento de vuestra liberación; ya forméis engañados o forzados en las filas del ejército rojo. Sean para todos, mis palabras, anuncio de liberación y ofrenda de perdón y de paz. Palabras de perdón y de paz que fueron por mí pronunciadas en todo momento en que lo rotundo e indiscutible de nuestras victorias, convertía en una criminal locura la continuación de la resistencia. Palabras tan repetidas como desatendidas por vuestros jefes, responsables de la sangre que inútilmente derramáis. Así fueron pronunciadas cuando nuestra ofensiva en Vizcaya marchaba victoriosa mientras reconocían vuestros dirigentes, que perdido Bilbao, teniais la guerra perdida. Y cayó Bilbao y seguía sacrificándose sangre. Y ocupamos Santander y cayó Asturias y sucumbieron estérilmente millares de soldados rojos. Pero a la hora del sacrificio, huyeron al extranjero abandonando sus tropas, los que las habían arrastrado a aquella situación de desesperación y de muerte. En Aragón, se dió nueva batalla. Cada jornada fué un desastre rojo y una victoria nacional; y volvieron ante nuestras palabras las aviesas consignas enemigas de resistir a todo trance.

Proclamaron que la llegada de nues-

tras fuerzas al mar, era la pérdida de la guerra. Y llegamos al mar y batimos un ejército; pero sin embargo, persistió el criminal engaño de vuestros dirigentes. Nadie mejor que vosotros, conocéis la sangrienta aventura del Ebro. Allí visteis una vez más, comprobada nuestra superioridad y vuestra impotencia. Pero tampoco bastó esta sangre para saciar los fieros instintos de vuestros directores. Hoy son las victorias en tierras de Cataluña, las que ponen a nuestra merced vuestro ejército, después de derrotados. Y persiste todavía el criminal y vano empeño de la resistencia. Y mientras en Cataluña retrocedan, rotas y desorganizadas las divisiones rojas y vuestras tropas entran triunfalmente en Reus y Tarragona, en tierras de Extremadura se arrastra a la muerte a millares de hombres que pagan con sus vidas la vana porfía de los mandos. Así como en el Centro, centenares de cuerpos caídos estos días en las líneas de Brunete, son muestra de lo inútil del intento.

Si cuando teniais todo el oro de España; la casi totalidad de los depósitos de armas; las fábricas de armamento, municiones y pólvora; las más importantes cuencas de carbón y de hierro; todas las magnas instalaciones metalúrgicas; los grandes depósitos de viveres y materias primas; las nueve décimas partes de la Marina de gue-

En las Ramblas de Barcelona

ya se oyen, durante la noche, los cañonazos que se disparan en la línea de Igualada.

Para devolver a todos

el orgullo de ser españoles luchamos y lucharemos -- dijo ayer el Caudillo en su mensaje.

Una simple tentativa

de intervención de Francia a favor de los rojos aceleraría aún más nuestra victoria final.

Sepa el mundo entero

cómo ganan la beligerancia los soldados españoles luchando para salvar la Civilización de Occidente

Alocución de S. E. el Jefe de Estado

rra; las tres cuartas partes de nuestra costa; miles de aeroplanos y centenares de tanques y un ejército, que solo en fuerzas de choque, contaba más de cien mil internacionales y otros semejantes en el Norte con lo más duro y osado de las organizaciones marxistas, libres en abundancia y regalo en el vestir. Con todos estos elementos perdisteis todas las batallas y habéis sido repetidamente derrotados, imagináos hoy que todo eso, lo habéis perdido y nosotros ganado. Sin fábricas, sin hierro y sin carbón, con el mar cerrado y la escuadra maltrecha, con el aire despoblado de aviones, con el pueblo hambriento y desnutrido, no os cabe ya ni la más ligera esperanza. Estáis totalmente vencidos. Cada día que pasa vuestra situación será más grave. Solo la ausencia absoluta de patriotismo y de sentido humano, puede derramar más sangre, estérilmente. ¿Dónde está el amor al pueblo que vuestros jefes pregonan? ¿Dónde su amor a Cataluña? ¿Es amor al pueblo, sacrificarlo estérilmente a su egoísmo. a su concupiscencia? ¿Es defender al pueblo, condenar al hambre y desesperación a vuestras esposas y a vuestros hijos? ¿Es querer a Cataluña el llevar a la guerra y a la destrucción de sus hogares? ¿Es sentir a la tierra catalana, volar sus acueductos, dinamitar

(Pasa a la página 9).

Historia de Madrid rojo

Especial para EL FARO

DONDE SE DABAN MAS FACILIDADES ERA... EN LOS CEMENTERIOS! QUE AMABLES ERAN TODOS LOS EMPLEADOS! QUE SONRIENTES, LOS SEPULTUREOS.

Los depósitos de cadáveres estaban abarrotados: era tal la frecuencia con que llegaban automóviles y camiones cargados de muertos, que no parecía sino que eran siempre los mismos: que no los enterraban... Y era precisamente todo lo contrario: el número de sepultureros fué triplicado y trabajaban día y noche, sin descanso.

Allí todo eran facilidades: a nadie se le preguntaba de dónde traía su carga, ni los nombres y apellidos, horas de defunción, clase de sepultura, etc. Se tomó esa determinación para ver si así los milicianos asesinos en vez de lanzar a sus víctimas en las carreteras y en los solares, se tomaban la molestia de llevarlos a los depósitos de los cementerios. Sólo faltó que se publicaran anuncios oficiales diciendo: "Se suplica a los matadores de fascistas que, una vez bien rematados los cuerpos de éstos, hagan el favor de llevarlos al cementerio, donde hallarán toda clase de facilidades y la más absoluta discreción."

No se publicó eso, pero más o menos en esa forma, se notificó a los Comités políticos y sindicales que el Gobierno vería con buenos ojos que los cadáveres no fuesen arrojados a la vía pública, "no por respeto a aquéllos, sino a ésta."

MUJERES! LO INCREIBLE

¡Qué indignación y qué tristeza nos causaba el espectáculo macabro de aquellas romerías del amanecer, compuestas de mujeres y también de niños, que iban a comprobar si durante la noche habían sido asesinados los "fascistas" denunciados por ellas mismas el día anterior; y les llevaban chocolate y churros para embadurnar los rostros de los cadáveres, y los pisoteaban y obligaban a los niños...

No queremos continuar: hasta la pluma se niega a consignar relatos de tanta crueldad, de tanto salvajismo.

AL ALTO DEL LEON

El gobierno de Giral, ante las quejas del Cuerpo diplomático, alarmado por aquellos hechos impropios de un país civilizado, intentó evitarlos y al efecto organizó una cadena de carros de limpieza que constantemente recorrían, de ocho de la noche a diez de la mañana, las inmediaciones de Madrid para recoger los cadáveres; y seguidamente dió órdenes terminantes de que todos los paisanos que habían recibido armas se encaminaran con ellas al Alto del León para echar de allí a los "fascistas" que amenazaban "caer sobre Madrid."

Seguramente que si todos los que recibieron armas hubieran salido para el Alto del León, no habría sido materialmente posible a los militares resistir la avalancha; habría sido un aluvión, un rulo impetuoso, imposible de contener. Felizmente, a la hora de emprender la marcha... ni el diez por ciento acudió al toque de llamada.

Eran de ver los gestos desdenosos, y de oír los comentarios irónicos de los jefes de la organización y de los pocos militares que estaban encuadrados en el movimiento. Los recados telefónicos que el Gobierno recibía, no eran precisamente felicitaciones por su disposición de armar al pueblo. Los ministros se desplegaron en busca de jefes y "responsables" de radios comunistas, ateneos libertarios, partidos políticos..., y así pudieron conseguir que aumentasen los milicianos dispuestos a salir para la Sierra; y así fué posible que el número de los que salieron para recobrar el Alto del León se aproximase a seis mil... ¡Seis mil hombres, de entre los setenta mil que ya habían sido armados en las últimas 48 horas! ¡Qué pasaría allí arriba, donde seguramente no habría ni un millar de soldados, requetés y falangistas?

LA PINTORESCA MARCHA HACIA EL ALTO DEL LEON

Puños en alto; gritos cantores de la Internacional y la Marsellesa; blasfe-

compuesta en anécdotas y reportajes

Por ROGELIO ROSPIDE

mias, maldiciones, vivas y mueras; con signos de "no quede ni un militar vivo", y otras por el estilo; fueron los vivaces acompañantes de aquella turba enardecida que por el camino iba distribuyéndose en grupos, según los dictados de simpatías y amistades individuales, y que a nadie obedecía, ni a cada grupo su alto en el camino cuando le agradaba, y fijando cada cual, a placer, la duración del descanso. Los más animosos pasaban de la retaguardia a la vanguardia, llamando gándules y cobardes a los que se rezagaban; pero más adelante se cambiaban las tornas y los epítetos infamantes.

Pero, al fin, y haciendo pasar delante a los guardias de Asalto de Seguri-

dad, civiles, a los Carabineros, a los jefes y oficiales de carrera! y a continuación de ellos, a los extranjeros, que ya los había, predominando los portugueses, los rusos y los franceses y americanos..., el ejército popular, como se denominó a sí mismo aquella muchedumbre desordenada y multiforme, se aproximó a las faldas del Alto del León, todo lo que los tiros de ametralladora se lo permitieron y seguidamente se organizó la batalla, y se dió la orden de asalto y ataque.

EL "HEROISMO" DE LAS MILICIANAS ROJAS

Las milicianas, cuando vieron caer a los primeros camaradas, muertos

unos, gravemente heridos otros, olvidaron la masculinidad de sus "monos" marciales y pasaron a retaguardia, pues ellas ni para enfermeras servían. En la retaguardia las vimos pálidas, demudadas, sucio el rostro y sudorosas las manos, empocado el uniforme y al aire sus greñas y mechas: allí nos reunimos con ellas todos los que acompañábamos a aquel pintoresco ejército en misión informativa; y allí pudimos ver cómo muchos hombres, más acobardados que ellas, emprendían veloz carrera de retorno hacia Madrid, como almas llevadas del diablo, como locos aterrorizados que gritasen: ¡pero qué es esto!

LA ANECDOTA PINTORESCA

Cabe a la Fuente de la Teja, la miliciana número 2, se pasea nerviosa y rabiosilla, dando pataditas en el suelo, y exclamando, de vez en cuando: ¿Qué dirá don Manuel? ¿Que no seremos para nada! —Y yo me he comprometido a cumplir decididamente sus instrucciones!

Pero por más que hacía... sus compañeras no adelantaban un paso: agazapadas tras un pedrusco, escondidas tras la fuente, metidas en algún matorral, acobardadas y llorosas.

Al anoecer, un "mandamás" con sigüí, al fin, que la miliciana número 2, explicase claramente el motivo de aquel disgusto que la consumía y lo explicó así:

—Verás... cuando yo me comprometí a formar un batallón de milicianas, bajo la condición de que nos pagasen lo mismo que a los hombres, aseguran de que seríamos todas, o casi todas, unas heroínas... un ministro nos llevó a las quintas más decaídas, en comisión, a presencia de Azaña con el fin de pedirle autorización para llevar su nombre—Batallón de Milicianas, Azaña núm. 1—, y el presidente nos habló de esta manera:

"Vosotras, tal vez no lo sepáis pero podríais ser las que acabarais con la sublevación militar, en cuestión de horas."

—¿Cómo? exclamé yo: no tiene usted más que decirnos lo que tenemos que hacer, y lo haremos, con toda decisión y valor.

Y entonces Azaña nos dijo: —Pues verás... (se dirigió a mí): cuando yo fuí ministro de la Guerra, aprendí que los soldados no pueden llevar a sus novias, ni a sus mujeres, cuando van de maniobras, y mucho menos, en la guerra. Pues bien, en la primera batalla, os presentáis vosotras, muy bien arregladas, y cada una, cogida del brazo de un miliciano, a pasearse vistosamente en primera línea. Entonces los soldados del otro lado dirán: ¡mirad, mirad, qué innovaciones ha hecho la República: cada soldado va a la guerra con su novia! Y, claro está, todos o casi todos se pasarán a nuestras filas, y los generales sublevados se quedarán solos; y se acabó la guerra..."

El "mandamás" estupefacto contuvo su carcajada y se limitó a preguntar:

—¿Y tú eres la capitana?
—Yo, sí...
—¿Y por qué tienes ese número 2? Lo natural es que tuviera un 1.
—No, es que... verás... cuando estábamos delante de Azaña, se suscitó eso de quien sería la número 1, y yo por galantería dije: Pues, que lo sea, su señora de usted...
—¡A mi señora—contestó él— no tenéis que meterla en esto!
Y entonces, yo, sin darme cuenta, dije:

—Pues usted... mismo.
Y como se echó a reír y no contes- to que no, le nombramos miliciana número 1...

(Continuará)

ANUNCIOS BREVES

HASTA OCHO PALABRAS O 50 PESETAS POR CADA PALABRA MAS DIEZ CENTIMOS. EL IMPUESTO DEL TIMBRE POR CARGO DEL ANUNCIANTE PAGO ADELANTADO

COMPPO muebles usados. Falange Española, número 77. Tel. 8-1-9.

WATTERMANS, perdida en carretera de Sarchal a la Marina.

¿DESEA USTED VENDER SUS MUEBLES? Llame al Teléfono 8-1-9 Oficina Local de Colocación Obrera

COMPRO y vendo ropa usada. caballero, señora y niño. Independencia, 11. Ceuta.

Se vende una radio gramola marca Water Ker, con 11 lámparas. Razón café La Plata. Hadú.

"El artículo quinto del decreto del ministerio de Organización y Acción Sindical, de 14 de octubre de 1938, dispone que los elementos patronales y obreros den aviso de los puestos vacantes y de falta de trabajo a la Oficina de Colocación respectiva, sancionándose el incumplimiento de este precepto con multa de 50 a 500 pesetas. Los anunciantes de esta Sección "han cumplido ya" dicho requisito, habiendo dado cuenta de su falta de operarios los patronos, y de su desocupación, los obreros y empleados."

MAQUINA de imprimir plana casi nueva, se vende. Razón: en EL FARO.

SE NECESITA piso, tres habitaciones y cuarto de baño. Dirigirse por escrito a J. C. esta Administración.

DEMANDAS SE NECESITA en este periódico un taquígrafo y un especialista en estereotipia.

CASA para dormir y habitación amueblada para caballero. Teniente Pacheco, 14.

CAJAS plegables para coniterías Imp. Olimpia. Teléfono 67 Ceuta.

IMPRESORES: Se vende una gillotina casi nueva y una cosedora. Razón: EL FARO.

SOBRES para farmacia en la Imp. Olimpia. Teléfono 67. Ceuta.

BOLSAS de papel forradas y sin forrar. Imprenta Olimpia. Tl. 67.

SE FABRICAN sobres bolsas a medidas especiales. Imprenta Olimpia. Tel. 67. Ceuta.

Se gratificará la persona que entregue en esta Redacción la pluma

SE VENDEN dos motos, corriente continua. Razón: EL FARO.

Goliath

es un Cemento Portland artificial

de producción nacional, de alta resistencia, preferido por los constructores

DEPOSITARIO EN CEUTA, TETUAN Y LARACHE:

Casa BAEZA HERMANOS

FRANCISCO RUIZ MEDINA

Almacenista al por mayor de coloniales y agente exclusivo de los acreditados vinos marca

LA GITANA

De Sanlúcar y

Compañía Vinícola del Norte de España
García, núm. 6. CEUTA Teléfono 2-8-6

CASA MOLINA

ELECTRICIDAD, JUGUETERIA, LOZA Y CRISTAL, PAPELES PINTADOS

DESDE ESTA
ATALAYA AFRICANA

TARRAGONA PARA ESPAÑA

Por todo el ámbito de la España nacional, vibró ayer, como hoy, el espíritu patriótico del pueblo de Franco. Los vientos de Castilla, de Andalucía, de Aragón y de Levante nos traían los ecos recios de las campanas a vuelo, de los vtores a España y al Caudillo, de los himnos y de los corazones en pie. En este domingo, mil veces triunfal, habían llegado las tropas a Tarragona y no sólo conquistaban esta importante capital, sino que con tan resonante victoria, señalaban el dominio para la patria de una extensísima zona, en donde quedan encuadrados varias decenas de pueblos.

Por todas partes, en la jornada de este domingo inolvidable, el afán popular dirigíase por la senda victoriosa de Cataluña. Y el pensamiento de todos, tenía hacia aquellas tierras, que vuelven a ser de España, fijada su observación.

Hasta el último rincón de la España de Franco, fué conocida tan grata noticia. Y hasta el más apartado pedazo de tierra nacional, llegaba con ella, la visión epopéyica de nuestros bravos soldados, incansables, prosiguen su camino de gloria.

Tarragona para España. He aquí el grito ensordecedor de ayer. Con él, forjábanse en la memoria de todo el pueblo un símbolo patrio. Tarragona española, no separatista.

La emisoras de radio, como en ocasiones similares, no descansaban, y en tre sus ondas, que parecían más claras, más resonantes y más llenas de ardor sentimental, marchaba orgullosa la nota sobresaliente del día.

Más tarde, por las calles de todos los pueblos liberados, las muchedumbres enfervorizadas, lanzábanse apiñadas, cantando nuestros himnos y ovacionando con entusiasmo indescriptible al artífice genial de esta Causa histórica y a su Ejército invicto.

En Zaragoza, Sevilla, Burgos, San Sebastián y tantas y tantas capitales no cesaba de oírse el estruendo jubiloso y alegre de los auténticos hijos de España, al que unían las palabras vibrantes de las autoridades, que glosaban, con elocuencia profunda, la trascendental gesta de esta fecha gloriosa.

La alegría dominguera fué múltipl cada, porque ya habían entrado en el amplio campo de la patria varios millares de almas que durante largo tiempo sufrieron la tortura roja. Bajo los vetustos muros de la antigua ciudad tarraconense, lo mismo que por los fer tiles campos de la extensa comarca, se llábanse abrazos de sangre. Nuestros soldados al desplegar al viento la bandera roja y gualda, recibían sobre sus pechos de héroes, el beso ardiente de toda una masa humana que, con lágrimas en los ojos, gozaban el momento tan ansiado de su liberación.

Ayer quedó, una vez más, dibujada en el suelo hispano, esa bella estampa de la unidad nacional. Ni catalanes, ni socialistas, sino españoles. Sólo en esta expresión se condensa el tono significativo de estas horas de victoria. Tarragona para España y España para Tarragona.

Ahora mismo, aún suenan los tambores del triunfo. En este mismo instante, se oyen todavía por el suelo bendito de España, los vtores que de todos los corazones españoles salen con más calor que nunca.

Nosotros, mirando desde esta atalaya africana el alegre cielo de nuestra amada patria, teniendo fija nuestra vista en el heroísmo sin par de las lecciones heroicas de Franco, unimos nuestros gritos a esos ecos rotundos y sonoros del alma nacional.

Por España y por Franco, por los que luchan, sin descanso y sin desmayo, por la memoria de los que cayeron: ¡Viva Franco! ¡Arriba España!

La Gesta Militar en Cataluña

(o)

Han sido las bolsas: las terribles bolsas que el Ejército de Franco es tan ducho a confeccionar "a la medida", y que las últimas noticias del sábado dejaron dibujadas desde los contornos de Puçpelat (provincia ya de Barcelona) hasta los de Montroig, de Tarragona, formando las típicas garras de una enorme tenaza que amenazaba cerrarse, embolsando en su bocaza a Reus y Tarragona. Y se ha cerrado.

Lo esperábamos para muy pronto, pero, francamente, no tanto. Y es que el Ejército de operaciones está ya embalsado: es como un enorme rulo que se viera lanzado en cuesta abajo: ¿quién lo detiene?

Son muchos los motores que accionan la marcha triunfal de nuestros soldados: el patriotismo, el valor personal, el ardor de la lucha, el ansia de librar al suelo patrio del yugo bolchevique; y más que todo eso, el ejemplo de sus oficiales, de su jefes y de su Generalísimo, y la dignidad del uniforme militar, ligado a todas las bienandanzas de la Patria. En fin: todas las virtudes que forman el adorno de un ser racional, ejemplar y admirable, están vinculadas a la milicia nacional, que haciéndose cada día más digna de ellas, acomete una empresa de vida o muerte en pleno invierno, lucha a brazo partido con el frío, la lluvia, el vendaval y la niebla; y en veintitrés días de operaciones llega desde Lérida a Tarragona, en un avance impetuoso pero que necesita centenares de pausas, que son otras tantas conquistas de pueblos, aldeas, masías y poiciones fuertes del enemigo, en casi todas las cuales hace resistencia durísima, que si no llega a ser tenaz, no es por falta de propósito, sino porque la puntera del soldado de Franco ha sido rápida y fenomenal.

Se comprende bien la importancia, asombrosa, que tiene el movimiento de una masa militar operante, compuesta de cuatro Cuerpos de Ejército, en un batallar continua,

("su descanso el pelear"), derribando obstáculos, abatiendo parapetos, saltando trincheras, rechazando contra-ataques, desbaratando todas las tentativas de reacción por el hábil, pero trabajoso sistema, de no dar al enemigo una hora de reposo; y además de todo eso, mal comiendo porque generosamente los soldados avanzaban repartiendo su pan y su rancho con las gentes hambrientas de cada lugar conquistado?

Y ahora hay que añadir el avance de todo lo necesario para alimentar a la gran masa operante, calzarla, vestir, proveerla de municiones de fusil, obuses, cañón y tanque, de elementos sanitarios etc., etc. Se piensa en todo eso, se cierran los ojos para ver mejor el grueso volumen de todo lo que tiene que seguir a un Ejército en marcha triunfal, y se queda uno perplejo, estupefacto, como ante las maravillas del mundo.

Y es que no hace más que diez o doce días, se dijo en este mismo periódico, por noticia telegráfica oficial, que el Ejército de Franco se hallaba a 153 kilómetros de Barcelona; y hace cuatro días, se dijo aquí también, entre exclamaciones de asombro, que estaba ya a setenta kilómetros, y hoy nos lo encontramos a poco más de cincuenta... ¡Ni en un paseo militar!

Farabienes para España que tal Ejército tiene; para todos los que en sus filas tienen un ser querido; para todos los que aún sufren en la zona roja y que están próximos al día de liberación... Para el Ejército, nos falta la palabra suficientemente expresiva: por eso hay que dirigirse a él con actos de adhesión y con gestos admirativos; hay que inclinarse ante él, y a su Generalísimo decirle: Caudillo: tú manda, tú lo mereces todo; y el que no obedezca, el que todo no lo ofrende, no merece vivir este momento gloriosamente histórico de la España que descubrió un mundo, y ahora está salvando a dos mundos de la bárbara invasión anarco-comunista.

Delegación Especial para información de residentes en territorio liberado

Toda persona que desee recibir noticias de residentes en Cataluña puede solicitarlas por medio de carta dirigida a DIDREM, Zaragoza, dando todos los datos que posean de las señas por quienes se interesen indicando, con claridad, la dirección a que ha de enviarse esta Delegación las noticias que se consigan.

PATRONOS

En este mes de Enero se ha de satisfacer el importe de la cuota inicial liquidada sobre los sueldos y salarios que pagásteis durante todo el mes de noviembre.

LIBROS NUEVOS

Ramón Serrano Suñer: "Siete discursos". Un volumen de 149 páginas, en octavo marquilla. Precio 5 pesetas. Se recogen en este libro los discursos pronunciados por el excelentísimo señor ministro de la Gobernación desde su toma de posesión, en Valladolid, hasta el día.

Higinio Peris Egulluz: "El Estado y la economía". Política económica totalitaria. Un volumen en cuarto, de 400 páginas. Precio 12 pesetas. El primer ensayo serio para trazar la doctrina económica del nuevo Estado.

En breve aparecerá "Arriba", reproducción facsímil del semanario de la Falange. Un volumen de 150 páginas en folio. Precio, 12 pesetas. Pedidos:

En todas las librerías y a la Editora Nacional: Orueta, 2, Bilbao.

El Cuerpo del Ejército Marroquí, ejemplo vivo del temple de nuestra Raza Hermana

No hace falta hacer un canto al temple pujante de su noble raza; no es preciso invocar aquí hoy, la grandeza de su espíritu, porque de sobra se conocen y por demás es sabido cuán sanos sus sentimientos, pero si es justo, consignar, con letras visibles, la página brillantísima que han escrito en estos días de victorias sin cuento por las tierras catalanas, los combatientes marroquíes.

Las crónicas de la campaña lo han dicho. El Cuerpo de Ejército marroquí, lo mismo en la conquista de Tortosa que en la de Valls, y ayer en la de Reus y Tarragona, ha unido al heroísmo de los hombres que forman el de Navarra, su arrojo guerrero y su impetu triunfal. Y es este un hecho que no puede pasar desapercibido por nadie, a menos por los que como nosotros, conocemos a fondo la gran verdad de los bravos arrestos de esas unidades indígenas, que, día tras día, y hora tras hora, han venido mostrando hasta dónde llega el tesón y la fidelidad del pueblo musulmán.

Con estos valientes soldados marroquíes van soldados de España. Con todos ellos caminan jefes y oficiales, que se formaron aquí en África, que forjaron su temperamento militar en estas tierras marruecas, dejando en ellas el recuerdo vivo de sus ejemplares cualidades de excelentes hombres de armas. Va con ese Cuerpo de Ejército marroquí, de tan florida historia bélica en esta campaña, un puñado de dignos patriotas que, obedeciendo la voz del Caudillo y respondiendo al grito de dolor de una España deshecha y rota, supieron levantarse en gallarda rebeldía contra un tinglado de farsantes, contra ese conjunto de conciencias malvadas que mantienen su figura grotesca en el teatro tragicómico de la España roja.

Buena escuela y hermoso ejemplo, los de estos aguerridos combatientes de Marruecos. Al son de sus chirimías y a ritmo con el tronar de sus clásicos tambores, luchan y vencen en nuestros campos de guerra. Y con nosotros, abrazan y besan a nuestros hermanos de Tortosa y de Tarragona, llevándoles pan y justicia, el pan y la justicia de Franco.

El Cuerpo de Ejército marroquí con los valientes navarros, entró también ayer en la ciudad mediterránea donde radica la célebre "tumba de los escipiones". Marcha de victoria en victoria con España, porque quienes lo forman, musulmanes dignos y caballerosos, ofrecen también su vida por esta causa de civilización y de patria.

Para vosotros, bravos combatientes marroquíes de Franco, sea también, de manera ardorosa y sentida, nuestro saludo de admiración en estas horas de victoria.

«Brillantísimo» éxito de la flota republicana...

Ferpignán, 15. — Han sido detenidos y encarcelados los firmantes de un manifiesto, en Valencia, en el cual exaltaban irónicamente la personalidad de "Bruto" Alonso, Comisario de la flota republicana, para el cual pedían la celebración de un "banquete monstruoso de algarobas" para celebrar el éxito de sus barcos de guerra que, hace pocos días apresaron un buque mercante lo llevaron a Valencia, echaron al viento las campanas de la propaganda calificándolo de "apresamiento de un buco cargado de víveres para los reclusos" y luego resultó que los llevaban a ellos, y con destino a Cartagena.

FIGURAS DE LA GUERRA

(o)

Antonio Mollé, requeté andaluz, figura gloriosa de esta Cruzada, a quien los rojos arrancaron los ojos y acribillaron a cuchilladas en Pañafior, sin conseguir que de sus labios salieran otros gritos que vivas a Cristo Rey y a España. -- Murió en olor de santidad y su cuerpo se encontró intacto el día en que se cambió de sitio en el cementerio de Jerez de la Frontera.

En esta guerra los casos se han repetido con extraña frecuencia. No sale un héroe, sino infinidad de héroes. No se destaca un valiente, sino miles de valientes. No se acusa el perfil gigante de un mártir, sino que cada uno de los que combaten y de los que luchan se ofrecen al martirio con una admirable serenidad.

Alma de España. Esto es. Reciedumbre de la raza. Fortaleza del espíritu inigualable de un pueblo que no sucumbirá jamás, porque el caudal inagotable de su Fe no disminuye con el tiempo, ni se enfrían sus ardores con los siglos.

Ayer y hoy, la misma España. Siglos atrás, el mismo ímpetu, la misma ansia de Imperio y de liberación y hasta el mismo grito que, hoy, uniforma nuestra gesta: ¡Dios y España! Religión y Patria. Espíritu y carne en sublime aspiración de grandeza.

Hoy vamos a ocuparnos de un chiquillo, con corazón de hombre y alma de santo, que se llamó en vida, Antonio Mollé.

Fué ejemplo vivo de las virtudes raciales de España. Afirmación categórica de nuestro modo de ser, eterno.

Andaluz. De Jerez, emporio aristocrático de Andalucía, donde vieron su culminación en don Miguel Primo de Rivera y en José Antonio, jefe Supremo de los Caídos por España.

El sol gaditano, impregnado de la sal de sus aguas, llevó a sus venas ardores patrióticos y afanes religiosos. Amaba a España porque amaba a Dios. Y por amar a Dios y por amar a España se alistó como voluntario los primeros días, en el Tercio de Requetés de Nuestra Señora de los Reyes, de Sevilla.

El día 6 de agosto de 1936, ocuparon nuestras fuerzas el pueblecito sevillano de Pañafior, sin que los rojos opusieran una resistencia tenaz. Ante el empuje de nuestros soldados, huyeron a la desbandada. Poco más de una sección de Requetés quedó guarneciendo el mismo. Entre los boinas rojas se encontraba Antonio Mollé.

El día 10, cuatro después de la ocupación, por sorpresa, atacan los rojos con fuerza de caballería superior en número a las que han quedado para defender al pueblo. Los Requetés se batieron heroicamente. Palmo a palmo defienden el terreno. Los milicianos rojos atacan apiñados y en las primeras descargas hacen los requetés noventa muertos al enemigo. El combate es encarnizado. Algunos grupos rojos consiguen infiltrarse por uno de los flancos.

Una mujer que vio avanzar hacia ella a un miliciano, prorrumpió en gritos de socorro.

Antonio Mollé está cerca de la mujer que grita y corre para salvarla. La pone a resguardo de una tapia y dispara. Recibe un tiro en una mano. Ya no puede empuñar el fusil. Lo arroja lejos y saca la pistola. Con ella se defiende. No se acerca nadie. Los milicianos lo acosan, asombrados del valor del chiquillo, y son muchos los fusiles que disparan para su figura endeble que se escurre de la muerte. Pero otro tiro lo arroja al suelo. Queda fuera de combate. Y entonces, lo hacen prisionero. No pudieron cogerlo más que así, muerto, inarticulado, sin fuerzas en su cuerpo. ¡Ah! Pero sí la tenia en su corazón de soldado de Cristo.

El cuerpo de Antonio Mollé es arrastrado hasta la Estación del pueblo. Allí lo someten a los más crueles sufrimientos. El empeño de los rojos es que Mollé blasfeme. Y a cada invitación, Mollé responde con un ¡Viva Cristo Rey.

La paciencia de los malvados se iba agotando. Descargaban, furiosos, sus golpes haciendo cardenas en la vir-

gindad de aquellas carnes. Y Mollé no blasfemaba. Sonreía dulcemente mientras sus labios dejaban paso al grito de sus amores: ¡Viva Cristo Rey! ¡Viva España!

Escupían aquellos criminales babas de rencor y de impotencia y en el colmo del mayor salvajismo a punta de navaja le sacaron un ojo.

Blasfema... —le gritaban. Y Antoñito Mollé no blasfemaba.

Una nueva oleada de furor mueve el endurecido corazón de aquellos hombres sin entrañas y la navaja deja vacía la otra cuenca del pobre niño. Pero, como tampoco consiguen nada la navaja se hunde en sus carnes repetidas veces.

—Blasfema... blasfema... —es el coro sarcástico que a su alrededor canta.

Y Mollé no blasfema, sino que grita cada vez más fuerte, ¡Viva Cristo Rey! ¡Viva España!, como si cada herida abierta, fuera una boca más con la que chillar su profunda convicción.

Su cuerpo—reliquia sagrada de esta Cruzada—se enterró en el cementerio de Jerez de la Frontera. No era muy apropiado para la conservación el sitio que se le designó en un principio, y a los 19 meses se hizo el traslado a otro lugar. Asistieron al acto las autoridades religiosas, civiles y militares. La caja estaba, naturalmente, podrida. Pero al sacar de entre las maderas los restos del valiente requeté, todos vieron, sorprendidos, que el cuerpo de Antonio Mollé se encontraba intacto, tal y como el primer día de su enterramiento.

De su estado se levantó acta notarial.

Antonio Mollé, figura cumbre del Requeté andaluz murió al servicio de Dios y de España en olor de santidad.

A. Valdivia CABRERA.

Los crímenes de los rojos en Tarragona

La provincia de Tarragona tiene también su triste inventario de crímenes rojos. Todas las iglesias de esa zona fueron destruidas por los partidarios de Negrín, habilitándose antes para cárceles, salas de bailes, almacenes cuadras, etc., siendo así mismo destruidos todos los objetos del culto, las imágenes y artículos de arte.

La provincia de Tarragona, quizá, alcance el mayor record de asesinatos. En Roqueta, fueron vilmente asesinados los jesuitas allí residentes; en Sarreal le fué el cura párraco y en Tarragona se cometieron más de seiscientos asesinatos, en los que se expusieron las mayores crueldades, recordándose a tal efecto, el hecho de haber sido quemado vivo el obispo auxiliar de la Archidiócesis.

Todos estos asesinatos eran acompañados de robos, en forma de multas y requisas.

Y como ejemplo de la "buena armonía" proletaria, se conoce el caso ocurrido en el pueblo de Fatarella, cuando la C. N. T. impuso el sistema de colectivización. Entonces, la U. G. T. con la Izquierda quiso oponerse a ello, siendo enviadas para evitarlo, fuerzas de la Generalidad. Al vencer la C. N. T. mandó fusilar a veinticuatro individuos que se habían destacado en sus manifestaciones contra sus acuerdos.

Sólo en 24 pueblos, los marxistas mataron a trescientos cincuenta y ocho personas, que no habían cometido más delito que ser de orden, figurando entre ellos, cuarenta y seis sacerdotes y religiosas.

En Horta de San Juan, profanaron las sepulturas de la parroquia, cometiendo bárbaros desmanes.

He aquí los crímenes que han visto con agrado los que componen el comité rojo de Negrín, los que, cínicamente, dice ahora que luchan por la independencia de España.

La apoteosis de la mentira

El bolchevismo, definido como "el enemigo del género humano", recaba sus fuerzas de los sistemas de propaganda que emplea: la apoteosis de la mentira. Después de Lenin, padre de la revolución rusa, la mentira es el medio preferido en la campaña bolchevique para la conquista del mundo.

En Rusia todo se hace de la mejor manera posible: pero tan sólo en palabras. La realidad es otra.

Un pequeño volumen que sería conveniente estuviera en manos de todos, por el proceso de síntesis al establecer los hechos y por la manera eficaz con que tales hechos están expuestos, es el ensayo de Política Social que acaba de publicar el señor Tomás Napolitano. En él se demuestra claramente que la mentira bolchevique es practicada científicamente, por decirlo así, pudiéndose deducir que en Rusia, la letra mata al espíritu.

Según la "letra", dado que el espíritu está aplastado, en veinte años de actividad bolchevique, las costumbres se han salvajizado. En los jóvenes se desarrollan los sentimientos nobles y generosos, creándose este ambiente de salud moral que debería ser el signo de las verdaderas conquistas sociales. La verdad, sin embargo, es todo lo contrario.

LOS NIÑOS DELINCUENTES

La delincuencia de los menores (cu yo límite de imputabilidad ha sido legalmente reducido de los 16 a los 12 años) ha aumentado extraordinariamente, debido, en primer lugar, a que los padres se desinteresan de sus hijos, hecho que constituye el índice más evidente de la disgregación moral del pueblo ruso, derivada precisamente del relajamiento de los núcleos familiares.

LA PARODIA DEL MATRIMONIO

El matrimonio soviético es una asociación de trabajo, sin obligación de fidelidad y de cohabitación. El vínculo matrimonial puede disolverse aun al cabo de un solo día de matrimonio, por voluntad de uno solo de los cónyuges, y, menospreciando la intimidad del hogar doméstico, se ha adoptado el sistema de la alimentación común. De aquí que la mujer rusa, que carece de casa, familia y religión, se haya convertido en un organismo o máquina para el trabajo colectivo y, materialmente, para la continuación de la especie.

Estos criterios, establecidos en 1922 por las leyes sobre el matrimonio y la familia, fueron modificados hace dos años, pues el experimento había resultado desastroso. Según una de las modificaciones introducidas "La familia debe ser afianzada y se debe recomendar a las familias numerosas". Eso significa que Rusia ha copiado de Italia la "letra", aunque no se ha hecho lo mismo prácticamente.

Basta leer a este propósito la "Grasnaia Gazeta", el "Pravda", el "Izvestia" para saber que la mayor parte de matrimonios dura de siete días a un mes; que un herrero se casó simultáneamente con dos amigas y, luego, con otra más, madre de una niña de 12 años, con la cual se casó algunos meses después; que dos obreros viven con cuatro hijas en una habitación de 25 metros cuadrados; que sólo en la gran Rusia se hallan pendientes 200.000 reclamaciones de alimentos, contra maridos que han abandonado a sus esposas e hijos, etc.

MENTIRAS PARA LA EXPORTACION Y VERDADES EFECTIVAS

La Ley escrita es solemne y omnipotente, la práctica es otra cosa. De aquí las falsedades en la propaganda soviética. En los libros, en los diarios, en los cartelones expuestos en las escuelas, en las fábricas y en las calles se ven fotografías y grabados idílicos de "pionners" (niños de 7 a 15 años) que hacen descubrimientos maravillosos en los laboratorios, de concluidanos dignos de elogio, de Stalin acariciando a los niños, de prósperas madres sonrientes...

El Código del Trabajo protege a los menores de 18 años y a las mujeres embarazadas, pero la realidad es muy distinta. De hecho los menores trabajan más de las seis horas reglamentarias y los jefes de las industrias despiden a las mujeres embarazadas.

Kalinin, una personalidad del comunismo, comprueba que "la raza se selecciona y mejora cada día gracias a los cuidados del régimen para con el pueblo". Pero se sabe que el 23 por 100 de los niños muere antes de cumplir un año a causa de debilidad constitucional. La alimentación insuficiente influye en las fuerzas vitales del pueblo ruso.

La ley escrita es letra muerta, sin fuerza, precisamente porque el pueblo al cual va dirigida está ya incapacitado para reaccionar.

Los Reyes Magos, a su paso por París, y las botas de D. Niceto

Los Reyes también pasaron por París dejando sus dádivas en el calzado de los niños de la vecina República.

Al llegar a una de las calles perpendiculares a los grandes boulevares, se encaramó el rey Gaspar al balcón de un tercer piso donde vió dos enormes bultos cubiertos, casi por completo de nieve.

Eran dos botas de elástico. Dentro de una de ellas una tarjeta que decía así:

"El ex-presidente de la segunda República española solicita de los Reyes Magos la presidencia de la tercera República, con o sin elecciones municipales.

A los Reales Pies de Vuestras Majestades.

NICETO I."

El Rey Gaspar tiró la tarjeta mientras les gritaba a los de la caravana que esperaba abajo: "¡Ahí va esa mosca!". Y luego, cogiendo las botas las miró asombrado y exclamando: "Esto es demasiado", se las entregó a uno de los camelleros mientras le decía:

—Póntelas y serás famoso sobre toda la redondez de la tierra. No necesitas otra cosa su dueño para pasar definitivamente a la Historia. Pero cuida del camello, porque en cuanto te cuides te lo quitarán. ¡Que la paz sea contigo, noble hijo del Desierto! (De "La Gaceta del Norte", de Bilbao).

Ha sido destruida en Barcelona la valiosa Editorial Vives

Zaragoza, 16. — Caso típico del respeto y amor que profesan los rojos a la cultura ha sido la destrucción total de la valiosísima y famosa Editorial Vives, que fundaron y dirigieron los Hermanos Maristas.

Bajo muchos conceptos era la casa editorial escolar más importante de lengua española. Su catálogo surcaba varios centenares de títulos de enseñanza, tratados técnicos para los maestros y obras especiales para la formación del religioso consagrado a la enseñanza y la educación. Además consiguió organizar el "Instituto Geográfico Iberoamericano", que en poco tiempo puso la cartografía española a la altura de las mejores del mundo.

Se perdieron, así las planchas grabadas del Instituto Geográfico y todos los trabajos de Cartografía.

La bárbara obra de destrucción que dó glorificada seguidamente con el asesinato de seis de los diez Hermanos Maristas que dirigían la famosa biblioteca.

Hoy, la editorial "Luis Vives" —de Amadeo Vives, decían las turbas aquellos días trágicos, confundiendo con su ignorancia al insigne filósofo con el músico moderno— ha resurgido en Zaragoza, al amparo divino de Nuestra Señora del Pilar. Como el germen que le infunde impulso es de origen espiritual no puede morir. Otra vez ganará el mercado docente de ambos mundos con sus obras españolismas y volverá a ser gala de la cultura hispánica.

TARRAGONA,

La ciudad de los mu-
ros ciclópeos.

Tarragona es una de las ciudades más importantes de España mejor situadas. Tiene un soberbio dique llamado Rompeolas de Levante, cuyo anclón superior es un gran paseo abalconado sobre el mar; también, dos muelles de espaciosos tinglados y amplios andenes; y otro dique, el de Francolí, río que en él desemboca y es encauzado con dirección al oeste.

Toda la ciudad es como un inmenso antepuerto, principio y fin de un gran circuito de comunicaciones con el interior, por medio de carreteras radiales que van a Vendrell, Villafranca, Reus, Tortosa, Lérida, Castellón, Valencia y Barcelona.

En Tarragona están los importantes astilleros de la Factoría Unión Naval de Levante con un dique flotante para reparación y limpia de fondos de buques mercantes.

La parte moderna de la ciudad tiene grandes edificios y monumentos y se extiende hasta la misma orilla del mar, con su moderno y amplio paseo de Santa Clara, que luego fué llamado de Pi y Margall, y no sabemos cómo lo habrán llamado después los comunistas, y que fué bautizado con el nombre de Balcón del Mediterráneo.

La parte antigua, aunque ha cedido mucho sitio para modernas industrias, conserva todavía características propias para el estudio de su historia que culminó con su designación de capital de la Hispania Citerior.

¿Qué habrá sido del Museo Arqueológico, que era reputado como el segundo de España y de sus colecciones griegas y objetos romanos que constituían un verdadero tesoro? ¿Y del Museo Diocesano, instalado en la Catedral, y que fué fundado por el cabildo don Agustín López Peláez?

Pronto lo sabremos; acaso la incultura roja no haya sabido apreciar el valor de estos museos para saquearlos, pero acaso, también, hayan sido víctimas de sus ansias destructoras.

REUS,

la bonita ciudad catalana que se ufana de rivalizar con París y Londres.

Ciudad de más de cuarenta mil habitantes y eminentemente industrial. Reus tuvo siempre gala el ser uno de los centros urbanos más hermosos e importantes de Cataluña: más aún, de España, como lo dice la famosa frase que sus hijos hicieron circular calificando a las tres ciudades más bellas de Europa por este orden: Reus, París y Londres.

Su juventud es una de las más cultas de Cataluña, pues tiene, desde hace años, infinidad de bibliotecas y archivos, escuelas de adultos y centros de estudios a que siempre concurrían los jóvenes en gran número, haciendo que la ciudad de Reus figurase, proporcionalmente, como la primera de toda Cataluña en la estadística del número de personas concurrentes a las Bibliotecas públicas.

La ciudad ocupa un declive hacia el mar, y tiene calles anchas y rectas, magníficamente pavimentadas, grandes y bonitas plazas y multitud de monumentos, entre los cuales se destaca el del general Prim, hijo de Reus.

Esta ciudad es un centro industrial y mercantil de la mayor importancia celebra un Mercado semanal importantísimo, compuesto de industriales de toda la comarca, y otro de carácter local que también se celebra semanalmente.

Pero, repetimos, lo más importante de Reus es su desarrollo cultural y social.

Además de numerosas escuelas públicas y privadas, cuenta con un Instituto Provincial, que está, equiparado a los demás de España, un Ateneo, tres centros culturales obreros, una escuela de Artes y Oficios, otra de Viticultura y Etnología y el valioso Ar-

Importante disposición del Ministerio de la Gobernación para que pasen a las Diputaciones Provinciales, las instalaciones y servicios de la Generalidad de Cataluña

Por el Ministerio de Gobernación se ha dictado la siguiente Orden:

La Ley de 5 de Abril de 1938 dispuso que la Administración del Estado, la provincial y la municipal, en las provincias catalanas, se registrarán por las normas generales aplicables a las demás provincias españolas y que se consideran revertidos al Estado la competencia de legislación y ejecución que le corresponde en los territorios de derecho común y los servicios que fueron cedidos a aquella región por su Estatuto.

En la misma Ley se anunciaba la liquidación del régimen autonómico abrogado; pero hasta tanto que esto se verifique, es preciso tener unos normas transitorias que contribuyan a resolver las dudas que se susciten.

En su virtud este Ministerio dispone:

Artículo primero. — Las Diputaciones Provinciales de Barcelona, Tarragona, Lérida y Gerona entrarán en posesión de los edificios, instalaciones y establecimientos en que se presten funciones o servicios que desempeñaba la Generalidad de Cataluña y que, conforme al régimen común, son de la competencia provincial.

Artículo segundo. — Los edificios, instalaciones y establecimientos que se hallasen en poder de la Generalidad y que estuvieran dedicados a servicios que en las demás provincias forman parte del Estado y dependen del Ministerio de la Gobernación, serán ocupados por éste y destinados a fines del mismo.

Artículo tercero. — En los traslados a que se refieren los artículos precedentes queda comprendida la documentación de cada servicio y todo su material.

Artículo cuarto. — Los funcionarios dependientes de la Generalidad en servicios que, en virtud de la Ley de Abril de 1938, pasan al Estado o a las Diputaciones Provinciales si desempeñaban análogos cargos, antes de entrar en vigor el régimen autonómico, continuarán en sus puestos, sin perjuicio de la depuración que proceda. Los ingresados en el servicio, con posterioridad a dicho momento, se consideran cesantes, a las resultas de las disposiciones generales que posteriormente se adopten, pero podrán ser colocados con el carácter de temporeros o interinos en sus respectivos servicios, previa investigación sobre su actuación política social.

Artículo quinto. — El mismo criterio del último apartado del artículo anterior se aplicará para los funcionarios municipales de Cataluña que, con posterioridad a la implantación del Estatuto, hayan sido nombrados para cargos de los que en territorio común tenían escalafón general en el que se ingresaba por oposición, concurso, o examen de aptitud.

Artículo sexto. — Será de aplica-

chivo Etico Social del partido de Reus, en el cual se han clasificado, con destino a la Universidad de Barcelona, cerca de ocho mil papeletas descriptivas de costumbres, tradiciones, leyendas y supersticiones locales que fueron a enriquecer el Archivo general del Follore catalán.

ción a las provincias catalanas la legislación vigente de coordinación sanitaria. Las instituciones sanitarias dependientes de la Generalidad pasarán al Estado, y las mancomunidades sanitarias provinciales con todos sus edificios e instalaciones como también el personal de las mismas, así como los médicos de asistencia pública domiciliaria, farmacuticos, veterinarios, matronas y practicantes, sin perjuicio de la depuración que proceda, cualquiera que sea la fecha de su designación.

Artículo séptimo. — Cuantas dudas se susciten en la aplicación de la presente orden, serán llevadas a este Ministerio para su resolución.

Burgos, 15 de Enero de 1939. — III Año Triunfal.

Serrano Súñer.

Medidas desesperadas del Comité soviético de Barcelona

Perpignan, 15. — Inmediatamente después de dictadas las órdenes de incorporación general a filas, se han dictado las disposiciones siguientes:

Primero. — Depuración de todos los organismos y unidades de retaguardia, para enviar al frente a todo el personal utilizable.

Segundo. — Formación de brigadas de Asalto, combatientes y tropas de esta Unidad destinadas a servicios de retaguardia y policía en el Ejército.

Tercera. — Depuración de los batallones de obras de fortificaciones, incorporando al personal apto a las Unidades de Infantería.

Cuarta. — Incorporación a las Unidades de infantería del personal apto no especializado en los servicios, sustituyéndolo por el personal apto para servicios auxiliares.

Quinta. — Recuperación de todo el armamento disponible de la retaguardia.

Sexta. — Reducción en un cincuenta por ciento de las exenciones concedidas en industrias de guerra, centros y organismos.

Séptima. — Utilización del personal civil de las zonas de guerra, hasta los cincuenta años, para trabajos de fortificación.

Octava. — Revisión rigurosa y total del personal apto que presta servicios en la retaguardia.

Novena. — Movilización de los funcionarios públicos jubilados, destinándoseles a los servicios públicos para que sean aptos.

EMPRESARIOS: En este mes de Enero has de hacer efectivo el pago de la cuota inicial en el régimen de Subsidios Familiares. Los impresos de la Caja Nacional os serán facilitados en la Caja de Previsión o en las entidades bancarias de vuestra residencia.

TARREGA

Importante nudo de Comunicaciones

Ciudad de unos dos mil edificios y más de siete mil habitantes, dista cuarenta kilómetros de Cervera.

Tárrega es el más importante nudo de comunicaciones de toda la provincia de Lérida, a la que pertenece: por allí se cruzan y entrecruzan las carreteras de Madrid a Francia, de Artesa de Segre a Montblanch, de Balaguer, La Junquera, Artesa, Agramunt, Tremp Rincorp etcétera etcétera.

Tiene Cámara Oficial de Industria y Comercio, cinco fábricas de barina, otras cinco de pastas para sopa, cuatro de extracción de aceite, y muchas otras industrias, como las de jabón, lejías, ladrillos, géneros de punto, fundición de hierro y bronce, gasosas y bebidas carbónicas, etc.

Tárrega fué población romana, destruida y reedificada por los mismos romanos y su castillo formaba la línea fronteriza del Condado de Barcelona; y en sus tierras se libró el primer combate de la insurrección de Cataluña contra Juan II, cayendo las tropas de éste en una emboscada.

Nacieron en esta histórica ciudad varios hombres ilustres, como Ramón Llull de Torega, Moren Asam Ramón Vinader, Pablo Terrón y Ramón Carnicer Batle.

CERVERA

la ciudad antigua

Situada a 550 metros sobre el nivel del mar, esta ciudad leridense, que toma nombre de su río, es un municipio con dos mil edificios y ocho mil habitantes y cabecera de partido judicial.

Es ciudad antiquísima, tuvo Universidad Real y Pontificia, que la fundó Felipe V para premiar la fidelidad de los cerverienses a favor de su causa.

En el templo de Santa María se venera un fragmento del Lignum Crucis, aportado a Cervera por un soldado del Condestable de Borbón, a raíz del saqueo de Roma. También es ciudad industrial, pero domina en ella la producción agrícola de cereales, almendras, y especialmente vinos y aceites y alcoholes.

IGUALADA

Camino de Barcelona

Esta ciudad importantísima de la provincia de Barcelona, próxima a ser liberada, cuenta con unos 20.000 habitantes y más de 2.500 edificios.

Distancia sesenta kilómetros de Barcelona y está enclavada en la carretera general de Madrid a Francia por Lérida-Barcelona.

La población tiene un aspecto moderno y animado y cuenta con grandes edificios, calles anchas y paseos espléndidos, de los cuales se destaca el denominado Alameda con una extensión de mil doscientos metros. En la Plaza del Angel existe una monumental fuente artística, obra del afamado escultor Damián Company y rematada por una estatua que representa a Neptuno sobre una columna dórica estriada, y un bajorelieve de cuatro airoas ninfas dándose las manos.

La gran importancia industrial de Igualada puede juzgarse por éste solo dato: tiene más de 300 edificios dedicados a curtidos, empleando en ellos más de cuatro mil quinientos obreros. De ahí se origina también que más de setenta almacenes se dediquen a la exportación de pieles terminadas, y ebruto.

SE RECIBEN ESQUELAS MORTUORIAS HASTA LAS 4 DE LA MADRUGADA.

DOCTORA ANTONIA CASTILLO

ESPECIALISTA EN PARTOS Y ENFERMEDADES DE LA MUJER

Consultas de 10 a 11 y de 4 a 6

HOTEL MAJESTIC CEUTA

La noticia de la toma de Tarragona en Ceuta

CEUTA VIBRA DE INMENSA EMOCION Y SE MANIFIESTA CON ENTUSIASMO. -- LA NOTICIA EN EL CAMPO DE DEPORTES, ES RECIBIDA CON ENORME JUBILO. -- EL PUEBLO DE CEUTA EN MASA SE ECHA A LA CALLE. -- LA MANIFESTACION ES PRESIDIDA POR LAS AUTORIDADES CIVILES Y JERARQUIAS DE FALANGE. -- LA CIUDAD SE ILUMINA COMO EN LAS GRANDES SOLEMNIDADES Y ERA CASI IMPOSIBLE TRANSITAR POR LAS CALLES CENTRICAS DE LA CIUDAD

Pocos minutos después de las cuatro, Radio Nacional lanzó al espacio la importantísima noticia de la toma de Tarragona, cuando ya habían finalizado las emisiones de dicha Emisora, así como las de Radio Sevilla.

Sin embargo, desde primeras horas de la mañana, las gentes parecían presentir que algo interesante debía ocurrir, pues permanecieron en las radios captando una emisora tras otra, hasta que al fin Radio Nacional fué escuchada, lanzando sus alegres toques de jación! y Fernández de Córdoba, con esa voz vibrante y entusiasta, que sabe llegar al corazón, trémulo de emoción lanzó al éter la gran noticia ¡Tarragona, ya era de España!

¡Qué alegría y qué locura la del pueblo ceutí! Las casas enteras se vieron revolucionadas; unos vecinos advertían a otros y al fin todos, en expansión imposible de contener de su inigualable entusiasmo, se lanzaron a la calle dando gritos patrióticos, y haciendo saber a todos, que nuestro invencible Ejército continuando su marcha victoriosa, había rescatado la bella ciudad catalana para la España digna de Franco, y que desde las primeras horas de la tarde de ayer, en sus edificios y en sus balcones había sido colocada nuestra gloriosa enseña roja y gualda, así como que sus habitantes, al fin españoles, recibían nuestras tropas con vivas pruebas de cariño, vitoreándolo sin descanso a España y a su Caudillo.

Fué el día de ayer, para Ceuta, uno de los más emocionantes de cuantos hasta ahora viene viviendo; la entrada en Tarragona, y la continuación de la marcha de nuestras tropas hacia adelante en busca de la capital de Cataluña, ha llenado de júbilo a todos nuestros convecinos, que optimistas y decididos colaboradores del Movimiento Salvador de España, dan por seguro que en un plazo muy breve, Barcelona será nuestra, al igual que hoy lo fué Tarragona, y esto, lo consideramos todos, como un definitivo principio del fin venturoso y próspero, que a nuestra Patria le espera.

LA NOTICIA EN EL STADIUM MUNICIPAL :: :: :: :: ::

Captada la noticia por nuestro redactor, se puso inmediatamente en actividad, teniendo la suerte de hallar al Excmo. Sr. Delegado del Gobierno, y ambos inmediatamente se en camino al Stadium Municipal, donde de cual reguero de pólvora se esparció la noticia que fué recibida con clamorosos vivas a España y a nuestro invicto Caudillo que tan victoriosamente conduce sus heroicas tropas.

El partido se paralizó unos momentos, para dar lugar a que todo el público y jugadores brazo en alto, cantaran el "Cara al sol" llenos de inmensa alegría y emoción.

S. E. sobre una silla del palco del Coronel Jefe de la Circunscripción, dió los reglamentarios gritos de ¡España! una, grande y libre, y los de ¡Arriba España! y ¡Viva España! que fueron contestados con un clamor formidable por la enorme muchedumbre que presenciaba el partido que por cierto estaba en situación muy favorable para el equipo local.

EL COMERCIO CIERRA SUS PUERTAS :: :: :: :: ::

Tan pronto como fué conocida por los dueños de establecimientos abiertos la gran noticia invitaron a los clientes que en ellos se hallaban a que los desalojaran, cerrando sus puertas al fin de que todo el mundo pudiera acudir a la gran manifestación que se había de producir.

MANIFESTACION ESPONTANEA

A la salida del Stadium Municipal, la idea de formar una manifestación espontánea fué tomando cuerpo y todos se dirigieron hacia la puerta principal de entrada al Ayuntamiento, en donde se encontraban las autoridades civiles y jerarquías del Movimiento.

Expuesta a estas la idea fué aceptada con agrado y con ellas a la cabeza se inició allí mismo, serian aproximadamente las 5'30 de la tarde.

Presidían la manifestación el Excelentísimo Sr. Delegado del Gobierno, el Iltrmo. Sr. Secretario, Jefe Local del Movimiento y Alcalde, Jefe de Policía y a continuación se iban Jefes de Departamentos del Estado, des tacadas personalidades del elemento civil y fuerzas vivas de la ciudad, así como nutridas representaciones del Ejército en sus diferentes armas.

Rompian marcha varias centurias de flechas y cadetes portadores de banderas de España y el Movimiento y al frente de ellas las bandas de trompetas y tambores de Falange.

La banda de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. marchaba a continuación interpretando las más marciales composiciones de su vasto repertorio.

Según iba marchando la manifestación iba incrementándose y cuando

llegaba al puente era ya numerosísima, pero cuando adquirió caracteres de extraordinaria fué cuando al subir por el Rebellín se le unió la enorme multitud que esperaba su paso por los andenes de la gran avenida. Es difícil precisar número por lo que siempre rehuimos el hacerlo pero podemos asegurar a nuestros lectores que el enorme gentío era tan grande, que probablemente ha sido una de las más numerosas que en nuestra ciudad se han conocido. Los gritos de Viva España, Viva el Caudillo y Arriba España eran ensordecedores y se repetían sin cesar.

Al llegar a la entrada de la calle de Camóens, el desfile se hizo verdaderamente angustioso, pues el tapón de la casa Raggio, hizo difícilísimo el paso de aquella gran aglomeración de personas y la marcha se hizo excesivamente lenta, apreciándose en esta ocasión, cuán acertadas fueron las palabras del señor Alcalde, en una de las sesiones anteriores, afirmando que era menester decidirse a hacer desaparecer aquel tapón, cueste lo que cueste, ya que Ceuta necesita imprescindiblemente sea hecha la ampliación de dicho trozo y para quienes lo hagan, habrá de ser un timbre de gloria.

Subió por la calle de Primo de Rivera, continuando por la de Camóens

y siguiendo por la calle de Falange Española, bajó por la Marina. Al llegar frente a la Jefatura de las Fuerzas de Marruecos subió la Presidencia al despacho de S. E. el General en Jefe, siendo recibidos en ausencia de éste, por el Coronel de la Circunscripción Occidental don Luis Anel y Ladrón de Guevara; transmitieron al Coronel la felicitación de que eran portadores en nombre del patriótico pueblo de Ceuta y el Sr. Anel se aproximó al balcón, siendo recibido con una estruendosa ovación.

SENTIDAS PALABRAS DEL CORONEL SEÑOR ANEL :: :: :: ::

Una vez hecho el silencio, el Coronel señor Anel se dirigió a la enorme concurrencia congregada en la calzada y con frases sencillas y elocuentes les confirmó la grata noticia de la toma de Tarragona, así como la de la importantísima e industriosa ciudad de Reus y el inapreciable nudo de comunicaciones que representa la de Tárraga.

Dirigió un elocuentísimo PRESENTE a todos los gloriosos muertos por España quienes dijo, habrán de ser los que piden cuenta de su conducta a van guardia y retaguardia.

Por fin, glosó, en frases acertadísimas y de viva emoción la figura prestigiosa y llena de gloria del Caudillo, que tan sabiamente conduce a nuestros Ejércitos de tierra, mar y aire de victoria en victoria sin que en su marcha segura y firme haya encontrado obstáculo imprevisto que hiciese irrealizable ninguno de sus planes. España, bajo su égida y conducida por su férrea mano ha ido, yendo e irá a donde se lo proponga, para lograr el total triunfo que la dé el esplendor y grandeza a que es merecedora.

Finaliza con vivas a España y al Caudillo, que fueron contestados con verdadero frenesí.

La banda de Falange Española interpretó el himno de Falange que fué cantado con entusiasmo por todos los manifestantes finalizando a continuación con el himno Nacional, siendo ambos escuchados brazo en alto y la mano muy abierta en dirección al Cielo.

FIN DE LA MANIFESTACION :

La manifestación continuó hacia la plaza de San Sebastián, al llegar a la cual se dislocó, subiendo la banda por el Rebellín para dirigirse a su cuartel.

ILUMINACION DE LA CIUDAD

Al anochecer, la ciudad fué iluminada con la majestuosidad que lo ha sido siempre en las grandes solemnidades.

El derroche de luz era enorme, y la afluencia de personas paseando era tan grande que aun en la parte más ancha del Rebellín resultaba casi imposible el poder transitar.

Como es natural, esta feliz circunstancia fué aprovechada por las señoras Ineses y los don Juanes para pelar la pava de lo lindo con sus risas y ingeniosos floreos una nota de color que hacía más simpática la alegría de todos.

CEUTA VIBRA DE INTENSO AMOR POR ESPAÑA :: :: :: ::

Como accimos al principio de esta información, en el día de ayer dió Ceuta nuevamente una prueba patente de su acendrado amor Patrio.

La alegría y fervor demostrado en su actuación durante la tarde de ayer les salía del alma y no hay que dudar que con pueblos como este, es posible forjar la España esplendorosa que todos anhelamos.

No es nuevo el hecho pues siempre ocurrió lo mismo, pero estimamos a nuestro deber patentizarlo una vez más como lo haremos destacar siempre que la ocasión oportuna se presente.



son y de ellas nos queda un grato recuerdo. Pero qué desagradable es que un dolor o una depresión nos estropee la fiesta. Afortunadamente es fácil calmar en pocos minutos cualquier dolor y recuperar el optimismo y buen humor tomando solo 1 ó 2 tabletas de



Cafiaspirina

EL REMEDIO SOBERANO

Grandes manifestaciones de júbilo en toda España por la toma de la ciudad de Tarragona

DISCURSOS DE LOS GENERALES GOMEZ JORDANA, QUEIPO DE LLANO Y LOPEZ PINTO, DE LOS MINISTROS FERNANDEZ CUESTA Y SUANCES, Y DE OTRAS PERSONALIDADES

En Sevilla

LAS EXPLOSIONES DE ENTUSIASMO DURAN HASTA LA MADRUGADA

Sevilla, 16. — Conocida que fué en esta capital la noticia de la ocupación de Tarragona y Reus por las tropas nacionales, la gente se lanzó a la calle y por obra de encanto todos los balcones lucieron colgaduras. Conforme se iba propagando la grata nueva, se hacía imposible el tránsito, resultando la calle un verdadero hormiguero humano.

Nutridos grupos entraron en los cafés, cines y demás salones de espectáculos, invitando al público a sumarse a ellos, para organizar una gran manifestación. A la cabeza de estos grupos marchaban varios heridos de guerra siendo dedicado a estos héroes un tímido un sentido homenaje de admiración.

En el paseo Cristina se congregó la muchedumbre que siendo precedida por una banda de música, se trasladó hasta el andén del Ayuntamiento, reuniéndose con otra manifestación que iba acompañada de la banda de música del regimiento de Granada.

Durante toda la tarde no decayó el entusiasmo, siendo solicitado permiso para organizar una manifestación cumbre, que fué autorizado, y en la avenida de Calvo Sotelo quedaron reunidas todas las representaciones.

A las ocho de la noche partió la manifestación hacia el Ayuntamiento, estando precedida de la banda municipal, que tocó varias piezas antes de organizarse la manifestación, fuerzas de guardias de Asalto, guardias urbanos, etc., los guardias de la circulación detuvieron el paso de los coches y tranvías, por el recorrido.

Al llegar al Ayuntamiento la manifestación fué recibida por las autoridades que se habían instalado en el vestíbulo de la Corporación, hallándose presentes el vicario del arzobispado, en representación del Cardenal Segura; el general de la División, señor Llanerías, el gobernador militar, coronel señor Aramburo, alcalde accidental, gestores, el secretario del Gobierno civil en representación de señor Cadenas Camino que se encuentra en Burgos, el presidente accidental de la Diputación Provincial y otras representaciones y particulares.

Se cantaron los himnos patrióticos y se lanzaron clamorosos vítores, desfilando ya tarde de regreso la manifestación.

La jornada de ayer en Sevilla, ha dado ocasión para que se pruebe una vez más el gran patriotismo del pueblo.

En San Sebastián

QUEDA MARCADA LA FLECHA HACIA LA CAPITAL BARCELONESA

San Sebastián, 16. — Aproximadamente a las cinco y media de la tarde de ayer, la emisora de radio de onda corta de Málaga, lanzó la noticia extraoficial, de que el avance de nuestras victoriosas tropas, después de la conquista de Tarragona y Reus, seguía arrollador, encontrándose las fuerzas nacionales cerca de la ciudad de Igualada, con lo que quedaba desfigurado el frente de guerra por este sector, dejando marcada la flecha hacia la capital barcelonesa.

La misma emisora informaba que en esos momentos continuaba el avance de los soldados del Caudillo, advirtiéndose la brillante cooperación de las fuerzas aéreas, que no habían descansado en toda la jornada.

EL ALCALDE DE SAN SEBASTIAN HABLA AL PUEBLO DESDE RADIO ESPAÑA

San Sebastián, 16. — Antes de celebrarse la imponente manifestación organizada con motivo de la ocupación de Tarragona, y demás pueblos conquistados ayer, el alcalde de esta capital, don Antonio Pagaola, dirigió desde el micrófono de Radio España una vibrante alocución.

Empezó diciendo que una vez más se congregaba el pueblo de San Sebastián para mostrar su gran júbilo patriótico ante las glorias de nuestro Ejército y para testimoniar su firme adhesión al Generalísimo Franco.

Refiriéndose a la liberación de Tarragona, manifestó que suponía una nueva página brillante de esta santa Cruzada, y que la ciudad tarraconense como antes otras, volvía a ser de España. Tarragona—siguió diciendo— está cubierta hoy ya de banderas españolas. Allí ya desaparece la tiranía marxista, como pronto en Barcelona y Valencia, como antes en Tortosa y en el Maestrazgo. Todos estos pueblos rinden ya culto a la patria eterna y a la tradición.

Elogia a continuación a la gloriosa Infantería española, diciendo que a ella han dedicado grandes y justos elogios los más célebres críticos militares del extranjero y brillantes cronistas de guerra, que quedaron y quedan extasiados ante las cualidades de nuestros infantes y ante su arrojo, sacrificio, empuje y valentía. Son—dice— los dignos sucesores de aquellos tercios de Flandes, los que hicieron temblar al águila de Napoleón.

Los episodios de esta guerra—continúa diciendo— demuestran al mundo entero que España defiende en su suelo, la civilización cristiana amenazada y que cuenta con soldados bravos, que hacen que en España la bola de nieve del comunismo quede deshecha ante la fuerza de nuestro sol de victoria.

Las banderas de Franco han llegado ya a las tierras tarraconenses. Ellas encenderán a los corazones catalanes de fe, de amor y de orgullo, porque están ya bajo el signo de la patria, libres, de una vez para siempre, del separatismo suicida, aliado del comunismo.

Y ahora—terminó diciendo— para dar suelta a nuestros sentimientos de esta hora y de siempre, cantemos los himnos de España, teniendo nuestro pensamiento fijo en el Caudillo y en aquellos bravos que caminan triunfantes por los campos de guerra.

En Burgos

EL MINISTRO DE LA GOBERNACION DA CUENTA DEL JUBILO EN TODA LA ESPAÑA LIBERADA

Burgos, 16. — El ministro de la Gobernación, don Ramón Serrano Suñer, recibió anoche en su despacho a los representantes de la prensa, a quienes dijo cuán grande era la satisfacción de todos ante la conquista de Tarragona y demás pueblos alcanzada en este día.

Manifestó a continuación que se recibían noticias de todas las ciudades de la España liberada, dando cuenta de la alegría reinante en ellas ante este nuevo y resonante triunfo, desbordándose el entusiasmo popular y exteriorizando de nuevo su honda gratitud al Caudillo, por rescatar para España todos estos pueblos que han sufrido el oprobio marxista.

Finalizó esperando que todos los buenos españoles se encuentren dispuestos a ayudar con la generosidad en ellos característica, a los vecinos de estas localidades recién ocupadas.

EN BURGOS HABLAN LOS GENERALES JORDANA Y LOPEZ PINTO

Burgos, 16.—Minutos antes del mediodía se congregó, ante el edificio del Ayuntamiento, la imponente manifestación organizada por el pueblo burgalés por la toma de Tarragona y el rotundo éxito alcanzado en la jornada del domingo.

La manifestación presidida por el alcalde y otras autoridades locales, con banderas y bandas de música, se trasladó a la plaza Calvo Sotelo, deteniéndose ante la casa del Caudillo.

Seguidamente la presidencia de la manifestación subió al despacho del vicepresidente del Gobierno y Ministro de Relaciones Exteriores, General Jordana, quien se encontraba en compañía del cardenal Primado, el gobernador de la ciudad y de otros altos cargos del Departamento, agradeciendo a los visitantes, en breves y elocuentes palabras, tan patriótica y ardiente manifestación.

Requerido por la multitud, el general Jordana se asomó al balcón principal de la vicepresidencia, pronunciando la siguiente alocución:

“El Generalísimo y el Gobierno acogen con profunda emoción y gratitud esta patriótica manifestación por el triunfo de Tarragona, seguido de la conquista de la mitad de Cataluña. Esto supone un nuevo galardón al que se unirán otros sucesivos consiguiendo así arrebatarse ese gran trozo de España de las manos de las hordas comunistas. Contra el recio temple del pueblo español no pueden ni podrán jamás los traidores.

“Yo os aseguro que pronto sufrirán la derrota final y que sobre las ruinas de una España deshecha y rota surgirá una España potente, resucitando las semillas de la tradición, abonadas con tanta sangre de nuestros mártires y héroes.

“No tiene que hablaros nadie de componendas ni de mediación, pues el enemigo solo tiene un camino, un solo camino, rendirse incondicionalmente y ampararse a la magnanimidad tan probada del Caudillo.

“Habrá castigo para los culpables, pero a los que fueron a la guerra en aquel lado atemorizados o fustigados por el látigo de los cabecillas o amenazados por la ametralladora, a esos los acogemos como venimos haciéndolo, con los brazos abiertos; les daremos pan y justicia para que se regeneren y colaboren de manera activa y fecunda con nosotros. (Grandes aplausos).

“Pueblo español no combatiente, seguir alejando con vuestro temple, capaz de llegar a los mayores sacrificios, a los que en nuestros frentes dan su vida por defender el honor nacional. Son ellos nuestros hijos, nuestros hermanos, nuestros deudos, son pedazos de nuestro corazón que laten al unísono con el nuestro.

“Estamos dispuestos como hasta ahora a sacrificarnos y darlo todo y unidos por lazos indestructibles levantar a la altura de su justa grandeza el gran edificio de la Patria”.

Al terminar su alocución el general Jordana, que lo hizo gritando por tres veces ¡España!, y con vítores al Generalísimo y al Glorioso Ejército Nacional, el gentío los acogió entre una aclamación clamorosa respondiendo con indescriptible entusiasmo a la triple invocación de la Patria sagrada y a los ardientes vivas dados por el glorioso general.

Mientras la gente prorrumpía en exclamaciones a España y a su Caudillo, las bandas interpretaron el Himno Nacional y los del Movimiento, después siguió la manifestación hasta el edificio de la Capitanía General en cuya am-

plia plaza esperaba una inmensa multitud, y desde allí coreando los himnos y dando grandes vítores, llegó la comitiva hasta la plaza de Alonso Martín.

El general López Pinto, desde el balcón principal de Capitanía, dirigió un breve y patriótico discurso, que fué escuchado por el enorme gentío aguantando una lluvia copiosa.

El general López Pinto, resaltó como siempre, la Virgen del Pilar había sido protectora de nuestro invicto Ejército, no sólo en la guerra de Independencia como en 1808, sino ahora en esta Cruzada que lo es también por ella y por la grandeza de la Patria, persiguiendo al propio tiempo la expulsión de los masones y demás traidores que sólo supieron ofenderla y escarnecerla.

Seguidamente exaltó al Caudillo, manifestando que en su figura se reúnen las tres virtudes teológicas: Fe, en Dios; Esperanza, en la victoria completa, y Caridad, para los que no tengan manchadas sus manos con sangre inocente.

El discurso del general López Pinto fué subrayado con ovaciones frenéticas.

Después bajo su presidencia se trasladó la manifestación a la Catedral, en donde tuvo lugar un “Tedeum” solemne en acción de gracias por la gloriosa jornada de guerra de este domingo inolvidable.

En Córdoba

HABLA EL GENERAL QUEIPO DE LLANO

Córdoba, 16. Después de la emisión de sobremesa de radio nacional, se supo en esta capital la gratísima noticia de que nuestras tropas habían entrado en Tarragona y liberado totalmente todos sus pueblos e inmediatamente la ciudad se vio engalanada con banderas y colgaduras.

El vecindario entero de Córdoba se echó a la calle para exteriorizar su júbilo, formándose varias manifestaciones que fueron en aumento y acompañadas de la banda de música recorrieron las calles de la capital, hasta llegar al Ayuntamiento, en donde las distintas manifestaciones quedaron refundidas en una sola que fué la oficial que recorrió las principales calles de la ciudad entre los vítores y aclamaciones de la multitud enardecida de entusiasmo que no cesaba de vitorear al Caudillo y al Ejército, luciendo, durante el trayecto, una grandiosa iluminación.

Al llegar la manifestación al Gobierno Militar, de su seno se destacó una comisión que fué recibida por el general Queipo de Llano, quien, a requerimientos de la muchedumbre, se unió a la manifestación poniéndose a la cabeza y continuando el recorrido hasta la plaza de José Antonio.

Allí, desde el balcón, el general Queipo de Llano dirigió la palabra al pueblo cordobés, a los que dijo: “Hacéis bien en manifestaros ante la conquista de un girón de España que hasta hace poco había constituido la pesadilla de España a causa de que había sido incomprendida la auténtica Cataluña. Esta ha sido la primera etapa de nuestra victoria en Cataluña y la segunda terminará con la toma de Barcelona, pues nadie puede impedir el empuje de las tropas del Caudillo”.

A continuación dijo que el Ejército del Sur había dejado de ser—según propia expresión suya—yunque para convertirse en martillo que estaba aplastando a los milicianos de Miaja.

El General Queipo de Llano, cuyas palabras fueron cortadas en diversos pasajes de su discurso, por las ovacio-

nes de la multitud que le escuchaba, terminó dando los gritos del Movimiento que fueron contestados por el pueblo con fervor.

Después, por la banda de música se interpretó el Himno Nacional y cantos patrióticos que fueron acompañados por la multitud.

Después de terminado este acto la multitud no se disolvió porque la multitud acompañó al general Queipo de Llano hasta el Hotel donde se hospedaba.

Puede decirse que las manifestaciones de entusiasmo no cesaron en toda la noche, pues numerosos grupos entusiastas recorrieron las calles vitoreando al Ejército.

En Bilbao

HABLAN LOS SRES. SUANCES, FERNANDEZ CUESTA Y LEQUERICA

Bilbao, 16. — Los bilbaínos recibieron con aclamaciones la noticia de la liberación por nuestro glorioso Ejército de Tarragona y los ochenta y tantos pueblos de la provincia.

La ciudad se engalanó y todas las organizaciones, por orden de Oriol, cursaron instrucciones a sus afiliados para que a las ocho y media de la noche, quedaran cerrados todos los establecimientos al objeto de que todos pudieran asistir a la manifestación.

A dicha hora, una multitud inmensa ocupaba la Gran Vía. Dicha calle aparecía materialmente invadida de una muchedumbre que no cesaba en sus gritos patrióticos.

El edificio del Ministerio de Industria y Comercio aparecía profusamente engalanado y desde la terraza del mismo el ministro señor Suances, acompañado del camarada Fernández Cuesta y de otras personalidades presenciaron el aspecto de la plaza. El ministro de Agricultura había llegado a Bilbao por la mañana desde León.

La manifestación se puso en marcha a los gritos de ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco! y ¡Arriba España!

Una Comisión de dicha manifestación subió al Ministerio de Industria y Comercio para encargar a los ministros señores Suances y Fernández Cuesta que felicitasen, en nombre de Bilbao, al Ejército.

La multitud al aparecer los Ministros y demás personalidades en el balcón principal del Ministerio, guardó un gran silencio y entonces el Jefe señor Oriol dijo que en vez de dirigirse a los vizcaínos iba a hacer al señor Fernández Cuesta (enorme ovación) puesto que este, en su doble calidad de jefe del partido, encarna al Caudillo. Se dirige a él para ofrecerle el homenaje de esta provincia. Terminó el señor Oriol recordando el fervor españolista de antes y ahora que siempre han sentido los buenos vizcaínos y tuvo frases del más cálido elogio para la honrosa falange de Vizcaya que rompió el frente catalán (ovación). Finalmente dió los gritos de ¡Franco! ¡Franco! ¡Arriba España! ¡Viva Vizcaya!, que fueron contestados por la multitud.

Después habló el Alcalde de Bilbao señor Lequerica, el cual recordó sus palabras dirigidas en el acto de la jura de los Alfereces provisionales recientemente celebrado en Bilbao, en el que dijo que sólo la victoria es la llave de la paz. En cuanto a las campañas de mediación, arreglo, únicamente Franco decía verdad cuando afirmaba que la guerra solo acabaría con la victoria. Dejad que ciertos diplomáticos discutan, si somos o no beligerantes, mientras ellos discuten liberamos hoy Reus y Montblanch, mañana Barcelona (enorme ovación). Esto es lo que hemos merecido de esos diplomáticos. En cambio ellos, los desenterradores de cadáveres de monjas, los asesinos de dieciséis mil sacerdotes, los incendiarios de veinte mil iglesias, son ante esas naciones los representantes del Derecho y de la Justicia (ovación). A continuación canta las virtudes del Caudillo. Dice que con la victoria española vendrá el olvido de los rencores y terminó vitoreando a España y al Caudillo, siendo ovacionado.

A continuación habló el Ministro de Industria y Comercio señor Suances quien dijo que dirigía su palabra emocionado ante la espléndida victoria de Franco. Invitó a los bilbaínos a que no olviden nunca al enemigo oculto de España, el que trata de retrasar la victoria y al retrasarla hacen que se derrame la sangre de nuestros hermanos.

Refiriéndose a la liberación de Cataluña dijo: Cuando nuestros herma-

nos se nos acerquen con sus manos tendidas, con el hambre reflejada en sus rostros, a nosotros nos espera la obligación de satisfacer las necesidades de esos seres.

Para terminar, invito a los vizcaínos, orgullo de españoles, a dar las gracias a Dios por habernos deparado un Caudillo como Franco que nos conduce a la victoria de la Patria.

Habló a continuación el ministro de Agricultura señor Fernández Cuesta y cuando cesó la ovación con que fue recibido, dijo que en nombre del Caudillo agradecía la espléndida manifestación de Bilbao. Cataluña se incorpora, para siempre, a la unidad de España.

Muy pronto Cataluña dejará de ser la Cataluña roja y separatista de los Companys y de los Maciás para convertirse en la auténtica Cataluña que se sumó, voluntariamente, a las grandezas de España y que fué la Cataluña de los Valdés y de los Verdagués, la Cataluña de los voluntarios de África (ovación). Los conceptos familia, municipio y sindicatos, piedras angulares del nuevo Estado, van a reverter en aquellas tierras muy pronto.

Los catalanes verán, por sus propios ojos, que es la España de Franco, la que va a devolverles la libertad, porque cuando nosotros habíamos de la unidad de la Patria, el hecho diferencial, si existe, sabemos que no estorba y nosotros no lo suprimimos. Nosotros vamos a incorporar a Cataluña a la Patria para servirnos de su colaboración en provecho de la grandeza de España. Yo digo a todos los catalanes aún en zona roja que uiren las armas, que vengan a nosotros, porque nosotros tenemos para ellos los brazos abiertos (enorme ovación).

Terminó su discurso el señor Fernández Cuesta pidiendo a los vizcaínos que se sientan orgullosos de ser españoles que es, según frase de José Antonio, lo más serio que se puede ser.

La banda de música interpretó el Himno Nacional y a continuación los cantos patrióticos que fueron oídos con respeto y silencio por la multitud la que seguidamente prorrumpió en vitores y aclamaciones.

Los gritos del Movimiento fueron lanzados por el Jefe Provincial señor Oriol y contestados con entusiasmo por la enorme multitud que allí se apiñaba.

Finalmente se inició el desfile, aclamando los manifestantes, sin cesar, a Franco.

En el frente de Madrid

Burgos, 16. — En el frente de Madrid, la emisora A. Z. dió la noticia de

la ocupación de Tarragona y Reus, en las primeras horas de la tarde, causando entre todos los soldados de Franco enorme alegría, que fué exteriorizada con frenéticos vitores a España y al Caudillo.

Contrariamente a otras veces, en las que se registran conquistas similares por las tropas de España, el enemigo, lejos de entregarse a disparos como muestra de su indignación, sólo como respuesta a esta gran victoria obsequió un enorme silencio.

En Zaragoza

UNA IMPONENTE MANIFESTACION ASISTE AL TEMPLO DEL PILAR

Zaragoza, 16. — Hoy se ha conmemorado en esta ciudad con indescribible entusiasmo la conquista de Tarragona por las tropas nacionales.

A las tres de la tarde y por el altavoz instalado por la Jefatura de Prensa en la Plaza de España, fué escuchada una emisión extraordinaria, en contrándose repleta de público la citada plaza y el Paseo de la Independencia, siendo transmitidos interesantes reportajes de campaña.

A las cuatro de la tarde partió desde la Plaza de España una imponente manifestación presidida por las autoridades civiles, militares y jerarquías del Movimiento así como una inmensa multitud, trasladándose hasta el Palacio de la Quinta División donde era esperada por el General Ranoy, acompañado de su Estado Mayor.

Los manifestantes al desfile por las calles del recorrido no cesaban de vitorear al Caudillo y lanzar frenéticos vitores a Cataluña española. En el brillante desfile ocupaban puestos de honor, los heridos y mutilados de guerra que asistieron en gran número.

El General Ranoy dirigió una vibrante arenga al pueblo, exaltando las magníficas e ininterrumpidas glorias de nuestro invicto Ejército.

Al finalizar fué ovacionadísimo el público preco de un entusiasmo enorme escuchó la interpretación del Himno Nacional y los del Movimiento, viéndose un verdadero bosque de brazos en alto.

Seguidamente el Jefe Provincial del Movimiento, don Jesús Muro, lanzó los tres vitores de ritual, que fueron coreados clamorosamente y anunció que la manifestación se trasladaría al templo del Pilar en acción de gracias.

Fué algo apoteósico el paso del inmenso gentío entre la Plaza de Aragón y la Basílica mariana.

En el templo esperaban el Cabildo a cuyo frente se encontraba el Dean, acompañado de las Autoridades y he-

ridos que ocuparon en el interior de la Iglesia los sitios previamente designados para los mismos.

Se cantó una salve y el Himno de la Virgen, hallándose las naves atestadas de fieles.

La manifestación después se disolvió en la Plaza del Pilar y a su llegada coincidió con otra emisión de radio extraordinaria en la que se transmitía el mensaje del Caudillo, magnífico documento del Jefe del Estado que fué escuchado con profunda emoción.

En Salamanca

EL PUEBLO DE LA CIUDAD DEL TORMES SE MANIFIESTA CON HONDO FERVOR PATRIOTICO

Salamanca, 16. — Tan pronto se supo aquí la noticia de la liberación de Tarragona el Alcalde y Jefe del Servicio Provincial de Propaganda, comunicó tan grata nueva por el micrófono de la emisora local.

Hoy todos los habitantes de la ciudad del Tormes se congregaron en la Plaza Mayor, cerrando todo el comercio sus puertas y celebrándose una de las manifestaciones más grandes que se han conocido en esta ciudad, al frente de la cual fueron las autoridades militares, civiles, eclesiásticas y del Movimiento.

Asistió la manifestación a la Catedral donde tuvo lugar un solemne Te Deum en acción de gracias y a la salida del acto religioso, en el muro que perpetúa la memoria de José Antonio, se rezó un Padrenuestro por su alma y la de todos los caídos en esta Santa Cruzada.

En el Extranjero

EN PORTUGAL

GRITOS EN LAS CALLES DE VIVA ESPAÑA, ARRIBA ESPAÑA Y VIVA FRANCO

Lisboa, 16.—Como si se tratase de un acontecimiento nacional para los portugueses, todo Lisboa ha recibido la noticia de la liberación de Tarragona y su provincia con enorme entusiasmo. La cartelera del periódico "Diario de Noticias" se vio concurridísima de público que leía ansiosamente las informaciones y gritaban ¡Franco!, ¡Franco!, ¡Franco!, ¡Viva España!, ¡Arriba España!

La colonia española se congregó unos en el Consulado y otros en la Embajada de España, donde se anunciaban las noticias que se iban recibiendo y cuando se leía el parte oficial vibraban todos de intensa emoción española.

LA PRENSA FRANCESA COMENTA NUESTRAS VICTORIAS

París, 16. — La prensa parisina concede gran atención al desarrollo de las operaciones en Cataluña.

Todos los periódicos a excepción de los más extremistas que silencian los triunfos de las fuerzas nacionales, dicen que en esta gran batalla del frente catalán, el Generalísimo Franco, después de sus grandes conquistas, mantiene la iniciativa de las operaciones.

También dan cuenta estos diarios franceses del enorme entusiasmo mostrado por las poblaciones reducidas y su agradecimiento ante el Caudillo, creyéndose no ante una realidad tangible sino ante un hecho milagroso, después de las grandes privaciones sufridas.

Finalmente informan de la labor de Auxilio Social que se apresura a llevar a esas ciudades liberadas la normalidad en el régimen de alimentación y su ayuda generosa para todos los necesitados.

EL "POPOLO DE ITALIA" Y LOS TRIUNFOS DE FRANCO

Roma, 16. — El diario "Popolo de Italia" en su último número, se refiere a las operaciones nacionales en el frente catalán y dice que estas operaciones se desarrollan de una manera segura y precisa, respondiendo a la excelente táctica y estrategia de los mandos.

Hace resaltar las últimas victorias del Ejército español en este frente, y termina apreciando como plenamente justificadas las palabras del Generalísimo Franco sobre la terminación de la guerra en este año de 1939, ya que ellas interpretan los sentimientos de un Ejército triunfador y de una re-guardia patriótica.

Cámara Oficial de la Propiedad Urbana de CEUTA

Aviso a los propietarios

Por esta Cámara Oficial se va a proceder al pago de rentas condonadas a poseedores de la TARJETA DE EXENCION correspondientes al trimestre de Agosto, Septiembre y Octubre de 1938; los propietarios que deban percibir estos alquileres, o sus administradores debidamente autorizados, se personarán en la Tesorería de esta Cámara, calle Teniente Arrabal número 2, bajo derecha, de 6 y media a 9 de la tarde, por el siguiente orden:

LUNES, 16 de Enero: Los propietarios cuyo primer apellido empiece con la inicial -A-

MARTES, 17: Los correspondientes a la inicial -B-

MIÉRCOLES, 18: Los correspondientes a la inicial -C-

JUEVES, 19: Los correspondientes a las iniciales -D-E-F-

VIERNES, 20: Los correspondientes a la inicial -G-

SABADO, 21: Los correspondientes a las iniciales -H-I-

LUNES, 23: Los correspondientes a las iniciales -J-L-

MARTES, 24: Los correspondientes a la inicial -M-

MIÉRCOLES, 25: Los correspondientes a las iniciales -N-O-P-

JUEVES, 26: Los correspondientes a la inicial -R-

VIERNES, 27: Los correspondientes a las iniciales -S-T-

SABADO, 28: Los correspondientes a las iniciales -U-V-Z-

Es condición indispensable, para poder realizar este cobro, la entrega en Tesorería de los recibos de alquiler con el reintegro establecido en la Ley del Timbre, así como la exhibición del recibo acreditativo de haber satisfecho el importe de la 6.ª DERRAMA y cuota obligatoria de la Cámara.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados.

Ceuta 13 Enero 1939. — III Año Triunfal.

El Tesorero—JUAN GARCIA MATRES.

Partes oficiales de guerra del Cuartel De la alocución de S. E. el Jefe de Estado General del Generalísimo

(Viene de la primera página).

AMPLIACION DEL PARTE OFICIAL DE GUERRA

El avance en Cataluña ha continuado en los distintos sectores de todo el frente, arrollando la resistencia desesperada que opone el enemigo, al que se le hacen extraordinario número de bajas. Solamente en la Ciudad de Reus se han concentrado más de dos mil prisioneros de los que se van haciendo en la limpieza de la zona de Tarragona, pudiendo afirmarse que el total de los capturados y prisioneros lo son en cantidad superior a la cifra de cuatro mil.

Sigue recogiendo nuestro servicio de recuperación material de guerra de toda clase en cantidad considerable.

Además de los pueblos citados en el avance de esta parte, han sido ocupados por nuestras tropas, según datos posteriores, los pueblos siguientes: Claret, Rocafort de Vallbona, Cintadilla, Guinerat, Pasanant, Montealegre, Pompil, Biure, Catllar, Tordera, Curullada, Grañanella, Fonolleras, Grañena de Cervera y Gramuntet.

En el frente sur siguen los inútiles ataques de los rojos para desviar nuestra ofensiva de Cataluña. Nuestras tropas no solo los rechazaron sino que los persiguieron, habiéndoles hecho considerables bajas y capturándoles 364 prisioneros, así mismo ha quedado en nuestro poder gran cantidad de material, entre el que se cuenta más de 300 fusiles, 9 ametralladoras y 3 blindados en buen estado.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En el día de ayer se bombardearon en Palamós con gran eficacia el aeródromo, alcanzando a varios aviones y la fábrica de municiones en la que se produjo un incendio importante.

Hoy ha continuado nuestra aviación su acción intensa en la zona de operaciones.

Por nuestras baterías antiaéreas se da como probable derribado un avión rojo.

Salamanca, 16 de Enero de 1939. -- III Año Triunfal.-- De orden de S. E.-- El General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

EL DEL DOMINGO

AVANCE DEL PARTE DE OPERACIONES

En el día de hoy ha sido coronado el esfuerzo de nuestras armas con la liberación de Tarragona, la industriosa población de Reus y el importante nudo de comunicaciones de Tárrega, así como más de 82 pueblos de las provincias de Tarragona y Lérida.

Nuestras tropas llegaron a alcanzar la línea del río Gallá, diez kilómetros al Este de Tarragona.

La zona redimida de la tiranía roja en el día de hoy alcanza la superficie de 1.650 kilómetros cuadrados; la liberada desde el comienzo de las operaciones, 7.225 kilómetros cuadrados, en su totalidad huertas y olivares.

La extensión de costa ocupada en las operaciones de hoy pasa de 10 kilómetros. La total en este avance sobre Cataluña es de más de 85 kilómetros.

Las poblaciones han recibido a las fuerzas liberadoras con el más grande de los entusiasmos.

El número de prisioneros es elevadísimo, sin que haya sido posible su recuento por la gran extensión de la zona ocupada y su cuantioso número. Es incalculable también el de depósitos de material de guerra, municiones y armamentos apresados por nuestras tropas.

Salamanca, 15 de Enero de 1939. -- III Año Triunfal. -- De orden de S. E. -- El General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

AMPLIACION AL PARTE ANTICIPADO

La victoria de nuestras tropas señalada en el avance del parte de hoy se ha consolidado con nuevos triunfos en otros frentes.

Las noticias que se reciben a última hora dan cuenta de que el número de prisioneros y presentados hasta el momento de cerrar el parte se aproxima a 5.000. El material cogido también es numerosísimo, sin que haya podido ser clasificado.

Además de las importantes ciudades ocupadas en el día de hoy, de que se ha dado cuenta en el parte, han sido asimismo liberados por nuestras tropas los siguientes pueblos:

Talladell, Verdú, Santa María, Claramunt, Anglesola, Vilagrasa, Preixana, Belfort, Torreblanca, Clara-valls, Figuerosa, Cunill, Ruidovells, Mollo, Arañó, Cañós, Monteorte, Gardosa, Cistero, Palagalls, Viladella, Vallmoll, Guíñolas, Garidells, Vistabella, Lasequita, Puig del Cid, Perafot, Pallaresos, Maso, Rourell, Villalonga, Morell, Poble de Mafumet, Constantí, La Selva Allmeste, Castellert, Alexat, Maspujols, Borjas del Campo, Ruidons, Viñols, Arschs, Salou, Cambrill, Cebro, Alforja, Ciurano de Tarragona, Cornudella, La Morera de Montsant, Arbolí, Las Islas, Riudecoll, Argentera, Desajguas, Botarell, Riu de Cañas, Montbrío de Tarragona, Vilanova de Escornalbou, Montroig, Coldejou, Betianes, San Martí de Maldá, Montblanc y Ornell de Nagalla.

En el frente de Extremadura la acción demostrativa del enemigo con la que contaba para nuestra ofensiva en Cataluña, continúa siendo un rotundo fracaso. Hoy no solamente se han rechazado sus ataques,

(Viene de la primera).

sus puentes, robar y destruir sus ganados o exportar el patrimonio artístico que tantas generaciones crearon y guardaron? Nos afecta vuestro dolor y nos espantan vuestros engaños. ¿No véis todos que nuestra victoria es también una victoria económica y una victoria política.

Mientras vuestra economía se derrumba, la nuestra es cada día más sólida y floreciente. Nuestra retaguardia es la admiración de Europa. Jamás una nación en plena guerra dispuso a su pueblo un bienestar mayor. Hoy nuestras fábricas y nuestras factorías producen más material de guerra y municiones de lo que la lucha exige.

En el orden político, nuestro camino ha sido recto y nuestra arma, la verdad.

Nuestros programas han sido claros y terminantes desde el primer día y se cumplen con honradez y firmeza inigualada.

Los gritos de ayer, son los gritos de hoy y de mañana. La España Nacional, lucha por la unidad y el engrandecimiento de la Patria salvándola del desmembramiento y de la muerte; por la defensa de su ser y de su civilización y por devolverle el sentido católico y tradicional que forjó su grandeza; por establecer la paz y el amor entre los españoles y acabar con las luchas sociales y políticas; por reintegrar los Sindicatos a sus grandes y precisas funciones económicas y sociales; por defender la riqueza nacional de su sistemática destrucción por la anarquía; por multiplicar sus riquezas vigorizándola ante su decadente economía; para que la riqueza cumpla su obligación de mejorar las condiciones de vida de todos los españoles; por que no haya ningún hogar sin lumbre, ni una familia sin pan; por que existan muchos menos pobres y menos grandes ricos; porque la clase más débil no sea explotada por la más

sino que se le ha perseguido, ocasionándole grandes pérdidas. Una sola división ha enterrado delante de sus líneas más de 1500 cadáveres rojos, entre ellos los de un capitán, varios oficiales y un comisario y se les ha hecho 230 prisioneros.

El material cogido en este frente es también considerable, entre el que se cuentan cuatro morteros, doce fusiles ametralladores y 200 de repetición.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En el día de ayer fueron bombardeados los objetivos militares de los puertos de Barcelona, Valencia y Denia.

En el día de hoy han cooperado eficazmente nuestras escuadrillas a la derrota enemiga, batiendo sus líneas de retirada y bombardeando los aeródromos.

Salamanca, 15 de Enero de 1939.--III Año Triunfal.-- De orden de S. E.-- El General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

fuerte; por redimir a los campesinos de la usura y de las privaciones; por arrancar de la miseria a los trabajadores del mar; por liberar la clase media y humilde del terrible azote de la tuberculosis; por evitar a España la enorme mortandad infantil; porque desaparezcan de nuestro territorio las miserables y lóbregas viviendas sustituyéndolas por otras alegres y habitables.

Por devolver a nuestros montes la riqueza forestal perdida; por hacer extensivos los riegos a nuestras extensas tierras ávidas y hambrientas; por salvar a las familias del materialismo y la desesperación; por elevar el nivel de cultura de nuestra nación y que por falta de medios, no se pierda ninguna inteligencia; por reintegrar a España al puesto que en el mundo le corresponde; por llevar amparo y evcaz ayuda a los millares de españoles perdidos en el mundo y por devolver a todos el orgullo de ser español. Por esto luchamos y contra esto lucháis. De cómo cumplimos este programa, lo pregonan nuestras leyes y nuestras nuevas instituciones. La del "Auxilio Social" con millares de comedores y guarderías infantiles en toda la España liberada. El servicio social de la mujer que estimula y premia el amor a los necesitados; el subsidio a las familias de los combatientes pobres que les asegura la normalidad de sus ingresos; la ley de los alquileres modestos que corrige las deficiencias de los hogares humildes; la ley de los préstamos bancarios para las carreras de los hijos de los funcionarios; el Patronato Nacional Antituberculoso, para los pobres; la ley que regula en las fábricas la comodidad de los trabajadores; la mejora de la ley de seguros por accidentes; la ley que lo revaloriza y convierte en realidad nuestro lema de "Arriba España"; la revalorización y tasa mínima del pescado en beneficio de los trabajadores del mar; la ley de profesión del derecho al trabajo remunerado en beneficio de su familia; la ley de redención de la pena por el trabajo; el Patronato Nacional de Mudos; la nueva ley de enseñanza que ayuda a los estudiantes pobres y la gran ley que establece en toda España el salario familiar. Jamás nación alguna creó y llevó a la práctica en menos tiempo y más difíciles circunstancias instituciones y leyes de un fondo social tan humano y tan justo. Esta es nuestra ejecutoria y nuestro proceder.

Españoles todos: ¡Viva España! ¡Arriba España!, en el día de la toma de Tarragona, Domingo a 15 de Enero de 1939. -- III Año Triunfal. -- FRANCISCO FRANCO.

(O) (NOTA: Una fuerte interferencia de radio nos impide tomar el último párrafo de la vibrante alocución).

Falange Española Tradicionalista y de las JONS de Ceuta

ORDEN DEL SECTOR DE MILICIA DEL DIA 17 DE ENERO DE 1939. -- III AÑO TRIUNFAL

SERVICIO PARA MAÑANA

Guardia de Prevención

Comandante de guardia, suboficial don Alfonso Moreno Sánchez.

Imaginario: idem otro don José Gutiérrez Trujillo.

Sargento: idem jefe Falange don Alvaro Chavero Fernández.

Imaginario: idem otro don José Gu Fortunato Hernández Tejero.

Cabo, idem Juan Alvarez Ves.

Corneta, idem Abselan Ben Layasi

8 falangistas de idem de la Centuria de Depósito.

Servicio control: suboficial don José Gutiérrez Trujillo.

Visita Hospital y control 1 cabo y 1 falangista de la segunda Falange, segunda centuria.

El Ayudante del Sector, Salvador Mares.

Utilizando los servicios del Correo aéreo establecido recientemente por el CAUDILLO beneficiáis los intereses y hacéis obra nacional. Infórmate en Correos.



Todas las Farmacias

tienen ya los nuevos sobres de 2 tabletas de

Doloretas

suficientes para vencer cualquier dolor o indisposición

EL ANTIDOLOROSO IDEAL



Sobre: Pts. 0,60-Cajita de 10 tabletas: Pts. 2,90

Información general del Extranjero

NEGRIN PIDE AL GOBIERNO DE PARIS QUE LE PERMITA ESTABLECERSE CON ALGUNOS MINISTROS EN FRANCIA. -- ITALIA -- DIJO MUSSOLINI A CHAMBERLAIN -- RETIRARÁ TODOS SUS LEGIONARIOS DE ESPAÑA TAN PRONTO COMO LOS ROJOS HAGAN SALIR A LAS BRIGADAS INTERNACIONALES. TAMBIEN LE DIJO QUE SI FRANCIA SIGUE AYUDANDO COMO AHORA A LOS ROJOS, ITALIA RENUNCIARÁ A LA NO INTERVENCIÓN

DOS ACTOS PROXIMOS Y SENSACIONALES

Londres, 16.—El corresponsal diplomático del "Daily Mail" en Roma, informa que el conde de Ciano declaró que hará en breve una visita oficial a Londres.

El hecho ha causado verdadera sensación en los círculos diplomáticos, que lo consideran como una confirmación de alta importancia de que Chamberlain y Mussolini, según tienen declarado, llegaron a conclusiones que van, por cierto, a tener gran influencia en la historia del mundo actual. Se observa especialmente que la invitación dirigida por la familia real inglesa a don Juan de Borbón para que pase vacaciones en Inglaterra con su esposa doña Mercedes, y el hecho de que Ciano declare ahora que visitará Londres, son reflejos nítidos de que después de la actuación de Chamberlain en Roma y de las palabras que allí le dijo Mussolini, el problema internacional dejó de constituir una preocupación para la política inglesa.

PALABRAS CLARISIMAS DE MUSSOLINI

Roma, 16.—Informaciones de buena fuente facilitadas en los círculos responsables romanos, permitieron fijar como conclusión de la visita de Chamberlain a Mussolini, la siguiente opinión: Una vez destacada la franca cordialidad que ha existido en el curso de las conversaciones, se hace constar que en lo que se refiere a las relaciones italo-británicas no había que esperar nada sensacional ya que fueron reglamenta-

das por el tratado de abril entrado en vigor en noviembre último, acuerdos que se aplican con toda lealtad.

En el curso de las conversaciones se hizo un examen general de la situación europea y por parte de Italia se declaró, en cuanto al asunto de España que las últimas legiones italianas serán repatriadas cuando los rojos hagan otro tanto con los voluntarios que tienen y cuando le sean reconocidos a Franco los derechos de beligerancia, que se le niegan sin razón. También dijo el Duce que si Francia seguía ayudando al Gobierno Negrín en la forma que lo viene haciendo, Italia se consideraría libre de continuar la política de No Intervención.

En cuanto al conflicto italo-francés declaró Mussolini que la cuestión española lo había colocado en situación tan difícil de solucionar que ya no sería posible un arreglo por una conferencia de los Cuatro ni de los Tres que estamos hablando ahora.

ESTO LO DICE UN PERIODICO AMIGO DE ELLOS

Londres, 16.—El periódico "Daily Mail" que se ha distinguido por su amistad hacia los rojos, escribe estas palabras:

"La situación de Barcelona se tornó singularmente 'peligrosa' y además sin grandes probabilidades de ofrecer una resistencia seria. Es preciso tener el valor de reconocer que el Ejército de Franco preparó metódicamente esta ofensiva, al paso que las tropas republicanas no supieron prever los más elementales golpes que su adversario le asestara. Esto crea en nuestro

espíritu una duda—falta de mandos y falta de soldados o falta de ligación entre los servicios militares republicanos. Sea como fuera, la verdad es que nos entristece porque es señal de descomposición. Ojalá los mandos republicanos puedan remediarlo, pero tememos que sea muy tarde ya. Un día sabremos de quién fué la culpa."

PIDIENDO EL URGENTE ENVIO DE UN EMBAJADOR FRANCÉS A BURGOS

París, 16. — Los periódicos "Excelsior" y "L'Oeuvre", en sus números de hoy publican, en lugar destacado, artículos en los que recogen los dos últimos triunfos de las armas nacionales de España y aprecian que, siendo inevitable la victoria de Franco, Francia debe apresurarse a acreditar un embajador en Burgos.

CONFERENCIA VON RIBBENTROP Y EL MINISTRO HUNGARO DE RELACIONES EXTERIORES

Berlín, 16.—El ministro de Negocios Extranjeros húngaro fué recibido en la mañana de hoy por el consejero de Relaciones Exteriores del Reich, von Ribbentrop, durante la entrevista entre ambos estadistas, más de dos horas.

En esta conversación trataron de las relaciones entre ambos países.

En honor del ministro húngaro, el representante de aquel país en Alemania le ofreció un banquete, al que asistieron, entre otras destacadas personalidades, von Ribbentrop y el embajador de Italia en Berlín.

EL COMITE ROJO QUIERE ANIMAR A LOS SUYOS CON MUSICA

"¡No pasarán!", grita de nuevo

París, 16.—"Le Journal" escribe por medio de su corresponsal en Barcelona, que ha variado completamente el aspecto de esta ciudad.

Hay constantes desfiles por las calles de los movilizandos y las mujeres y los niños, llorosos, se agolpan a las puertas de los cuarteles.

Numerosos carteles y banderolas invitan a la resistencia y ostentan el con sabido grito de ¡No pasarán!

El ambiente de Barcelona se enrarece por momentos. La movilización de los comprendidos en la edad de los 40 a los 50 años encuentra dificultades insuperables.

Para animar a la gente, por orden del gobierno, constantemente recorren las calles bandas de música. Todo contribuye a dar la impresión de un enorme nerviosismo.

SOBRE EL LEVANTAMIENTO DEL EM BARGO DE ARMAS PARA LOS ROJOS

Berlín, 16.—La Agencia D. N. B. informa de Nueva York que han sido sus pendidas ayer las operaciones telegráficas en los Estados Unidos, a causa de la infinidad de despachos impuestos con destino a Roosevelt, protestando por el levantamiento del embargo de armas para la España roja.

EL "GOBIERNO" ROJO GESTIONA QUE SE LE PERMITA ESTABLECERSE EN FRANCIA

París, 16.—Tres visitas ha hecho hoy el embajador rojo a M. Bonet y se ha sabido que con el objeto de conseguir que se le permita a Negrín, con tres ministros más, formando "una Junta Ejecutiva" del "Gobierno" rojo, establecerse en un pueblo de Francia, cerca de Cataluña, y que sería designado por el propio Gobierno francés. No se le ha contestado nada, sin duda porque Daladier querrá antes conocer la opinión del Gobierno inglés.

DIMITE EL MINISTRO DE GUERRA DE EGIPTO

El Cairo, 16.—El jefe del Gobierno ha aceptado la dimisión del ministro de la guerra.

Se informa que las causas que han motivado la dimisión del citado consejero, se fundan en sus divergencias con los restantes colegas del Gabinete, en cuanto a las medidas adoptadas para la reorganización del Ejército.

Bendición é inauguración del Grupo Escolar de Villa-Jovita

El sábado pasado tuvo lugar en la barriada de Villa Jovita el acto de la bendición de los locales del nuevo Grupo Escolar de la barriada de Villa Jovita.

El religioso acto estuvo a cargo del Párroco del Santuario de Nuestra Señora la Virgen de Africa, don Bernabé Perpén, estando presentes todos los escolares de ambos sexos que han de asistir a sus aulas los cuales iban acompañados de sus correspondientes profesores.

Fueron igualmente bendecidas las viviendas de los maestros, procediéndose a la inauguración oficial de sus clases.

A GARROBACHU LOGROÑO



LA JOYA MAS BELLA UNA BUENA DENTADURA

su inapreciable valor, exige para su conservación el empleo del mejor producto

PASTA DENTIFRICA

RIVE

ES LA UNICA QUE PUEDE OFRECERLE ESA GARANTIA

EL PRIMER DENTIFRICO ESPAÑOL

LABORATORIOS RIVE LOGROÑO

Elixir dentrífico

LICOR DEL POLO

ACTUALIDAD DEPORTIVA

El Domingo en el Stadium Municipal

El Ceuta Sport derrotó al Xerez F. C. por cuatro a cero

No fué el del pasado domingo uno de los buenos partidos del Ceuta-Sport. En algunos momentos —los iniciales— se produjo la jugada perfecta, llena de hilación y de maravillosa ejecución, pero abundaron los periodos en los que los ceutistas no acertaron a moverse como conjunto. No obstante se ganó y por un tanteo que no deja lugar a dudas.

Sin duda alguna, el equipo ceuti se percató desde un principio de la dureza con que se empleaban medios y defensas contrarios, y en su atacantes imperó la reserva. Una reserva que con un score de 2 a 0 conque ganaban en el primer tiempo, habría de salvarle de algunos encontronazos en los que casi nunca lleva la ventaja el que ataca, por lo que no hemos de censurar esta conducta seguida por el buen cuadro local.

Indudablemente Ceuta tiene equipo. Ayer, con esa reserva a que aludimos y con una línea media provisional, impuesta por las circunstancias, dió al traste con su durísimo contrincante, aventajándole en rapidez y en el remate de cuantas jugadas llevaban ante el marco defendido por Larios. Es suficiente para esperar que el Ceuta-Sport nos proporcione tardes triunfales en próximas jornadas campeonales.

El Jerez se nos presentó como un conjunto fuerte y muy difícil de batir aún en terreno propio. El trío defensivo, es bastante aceptable, destacando su guardameta Larios y los enérgicos defensas Jiménez y Benítez que, en muchísimas ocasiones, llegan a emplear el juego sucio para evitar la colada del delantero contrario. En la media destaca Málaga, incansable toda la tarde cortando y sirviendo guero. En la vanguardia sólo el centró da alguna que otra sensación de peligro, aunque carece toda la línea de chutadores. ¡En el partido del domingo Chico sólo hizo dos o tres paradas!

Durante el primer tiempo el dominio fué netamente del bando ceuti. Ante la meta de Larios se sucedieron las rápidas jugadas de los atacantes locales y unas veces el excelente meta y otras los postes evitaron que el Ceuta-Sport terminara con un mayor tanteo a su favor este primer período de lucha.

El primer goal ceuti se produjo a los quince minutos del partido.

Fué una colada de Bravo seguida de centro corto que recogió Acosta, para pasarlo hacia la derecha. Muñoz en difícil situación, agarró un izquierdazo que entró cruzadísimo en la portería defendida por Larios.

Se anima con este tanto el once local. Padrón, Castilla y Parrilla no cesan de lanzar balones a sus delanteros y estos actúan decididos, prodigando el chut a la meta contraria. Anotamos otro buen chut de Muñoz que se estrella en el travesaño. A continuación es Acosta el que lanza desde lejos otro fortísimo disparo que también tiene la desgracia de pegar en un poste. Tatono suelta otro esquinadísimo que sale lamiendo un lateral. Abad remata cruzado, sin parar, un pase que le da Muñoz.

El Ceuta está ahora jugando formidablemente y en el público se suceden las ovaciones delirantes.

Acosta se encarga de marcar el segundo goal para los locales. Otro centro de Bravo lo para el centro delantero merengue, que tira fuertemente hacia el marco jerezano. La pelota rebota en la cabeza de una defensa y Larios consigue tocarla con las manos,

pero no puede impedir que llegue al fondo de la red, debido a la potencia con que fué impulsada.

El Ceuta, viéndose con una ventaja de dos tantos afloja algo el tren y llegamos al final de este tiempo, sin que el Jerez haya dado muestras de peligro para el marco excelentemente defendidos por los zagueros y guardameta locales.

En la segunda mitad sólo anotamos una reacción ceuti en la que se logran otros dos magníficos tantos, así como unas cuantas arrancadas del equipo jerezano que supieron abortar nuestra defensa.

El tercer goal ceuti se produjo al rematar Bravo un centro de Abad. El buen extremo derecha ceuti, que esta segunda parte rayó a gran altura, burló la vigilancia del medio que le cubría y mandó la pelota hacia la otra banda. Bravo, siempre al acecho acudió al remate, lanzando un escaiofrante chutazo que Larios anuló, pero sin poder asegurarse con la pelota que fué impulsada al fondo de la red por Acosta.

El cuarto y último de los goales fué un magnífico centro-chut de Abad que vino a dar en la unión del poste derecho con el travesaño. Bravo, siempre oportunísimo, aprovechó la ocasión para batir nuevamente la puerta jerezana.

Pasemos ahora a hacer un pequeño resumen de la actuación de los jugadores locales.

Chico no tuvo nada que hacer. Dos o tres balones, bloqueados con mucha seguridad, y a casita que llueve. Rey y Sosa se mantuvieron muy seguros los dos, destacando más la labor de este último en el que creemos tiene el Ceuta un elemento de indudable valía.

En los medios sobresalió la labor de Padrón. Siempre colocado atento al menor movimiento del enemigo, el excelente medio canario se multiplicó cortando y sirviendo balones, llegando al final del match con los mismos ímpetus con que comenzó. En el centro y debido a la ausencia de Méndez, actuó Castilla.

Contra la opinión de muchos entendidos, nosotros hemos de confesar que Castilla no nos disgustó. Pregó muchísimo y es un jugador que pasa los balones admirablemente, haciéndolo además con una rapidez que en muchas ocasiones cogía desprevenidos a los mismos interiores ceuties. No reúne, desde luego, las enormes facultades de Méndez, facultades que son absolutamente precisas para un buen medio centro. Pero cumplió en su cometido "provisional" y ello nos parece bastante.

Parrilla que debutaba en el Ceuta se nos ofreció como un jugador muy voluntarioso, rapidísimo e incansable.

En los delanteros el mejor fué, sin discusión, Abad. En el segundo tiempo mas aún que en el primero. Muñoz trabajó incansablemente durante toda la tarde, y prodigó el chut a puerta. El tanto que consiguió fué excelente.

Acosta estuvo algo pesado aunque fué el chutador peligroso de siempre. Tatono no hizo más que aquel remate fulminante a un centro de Abad, que se estrelló en un lateral. El resto de su labor no fué ni muchísimo menos la que está acostumbrado a ofrecernos.

Bravo fué el jugador oportunista de siempre, pero no rayó tampoco a la altura acostumbrada.

Tovar con el pito no estuvo más allá

DEL MADRID DEPORTIVO

Ahora todos son buenos

No hace apenas nada que pisaba tierra de la madrileñísima calle de Alcalá. ¡Casi dos años y medio en el infierno rojo! Es un hombre alto, flaco, macilento y con ese aspecto aviejado de todos cuantos vienen del infierno soviético. El entrañable amigo es una sombra de lo que fué. Abre sus brazos y nos dice:

—¡Tú aquí!

Y ante mi gesto de duda y desconocimiento, buscando en los rincones de nuestra memoria, llora más que nos dice.

—¡Es verdad! Nunca me hago la idea de que soy un joven-viejo con treinta kilos menos de los habituales. ¿No recuerdas a Fulano? Aquí un nombre popularísimo en el mundo de los deportes.

Y al pronunciar estas palabras, los rasgos del evadido lo identifican, fundiéndose ambos en estrecho abrazo.

El evadido era en Madrid, un gran polisportivo. Su orgullo, la salud y la limpieza de su cuerpo y de su alma. Ahora es sólo una ruina, un espectro. Nada.

—Chico—es lo primero que nos dice—¡qué meses aquellos de martirio! Humillados, perseguidos días y días, siempre esperando una muerte que en muchos casos habría sido el descanso definitivo. Y así cerca de los dos años...

Una pequeña pausa y sigue hablando:

—Suerte la tuya. Porque si estás, no te perdonan. El "Heraldo" y otros papeluchos infectos, por los que fueron fusilados miles de nuestros amigos, publicaron tu fotografía con un pie que era la sentencia de muerte.

—¿Y tú?

—Escondido. Cuando llamaron mi quinta acudí con el propósito decidido de llegar donde se hallaban mis hermanos. Y, en efecto, a los siete días justos de frente, una noche de parapeto, me jugué el todo por el todo y aquí me tienen.

Nuestro amigo pasa una mano por su cabeza como si quisiera borrar recuerdos trágicos de los meses pasados. Luego prosigue:

—De aquellos que conocíamos en Madrid (nos da unos nombres) hay que formar dos grupos: las personas decentes, que fueron las más, y los cuocos y asesinos, que también los hubo.

—¿Muchos rojos? — preguntamos.

Se han dado los casos más absurdos. Quienes creíamos unos caballeros nos resultaron farsantes, y por el contrario rojos, muy rojos, horrorizados desde el primer día ante los crímenes espantosos, incendios y robos, hicieron toda clase de favores.

de mediocre. Padeció bastantes ofuscaciones, por no llamarlas de otra forma. La expulsión de Benítez cuando faltaban diez minutos para acabar la liza no debió ordenarla, teniendo en cuenta que, de ser por juego peligroso, debieron precederle otros muchos jugadores forasteros, entre ellos, el defensor Jiménez. No acertó tampoco a cortar el juego viole nto de la segunda parte, que hubiera evitado se llegara a la "caza" descarada del tobillo.

Para terminar digamos que a mediados de este segundo tiempo se conoció en el Stadium Municipal la noticia de que nuestro heroico e invencible Ejército había conquistado la ciudad de Tarragona, parándose seguidamente el juego y entonándose el "Cara al sol", en medio de una emoción indescriptible. Allí, cara a nuestra amada Patria, las Autoridades, público y jugadores, con el brazo extendido, rindieron el más fervoroso de los homenajes a nuestro mil veces glorioso Ejército, por el nuevo triunfo que proporcióna la incorporación a nuestra España Imperial de otro trozo de la Cataluña entregada al comunismo. ¡Viva Franco! ¡Arriba siempre España!

OUT

Va haciendo mi amigo un esfuerzo ante su memoria.

—¿Recuerdas a Margot Moles? Pues ella ha sido una de las mayores azuzadoras de personas honradas. Su marido, Pina, el inofensivo vendedor de medias de seda, capitán del Batallón de Montaña. Lucinda, la hermana de Margot y digna de ella, estuvo y creo que aún está en Hollywood, para sacar dinero a los artistas de cine con destino a los rojos...

—¡Parece mentira! —decimos.

—Pero no lo es—contesta—. Aquella mujer, gran conocedora de los socios del Alpino y Peñalara, demostró que su cara era francamente el espejo de un alma falta de feminidad y ternura.

El evadido hace una mueca de asco, mientras sigue:

—Astuta, viene desde hace meses, haciendo infinitos favores. Se volvió un ángel. ¿Milagros? Ninguno. Es que la guerra está perdida y hay que ir preparando la tabla de méritos ante Franco...

—¿Y en fútbol?—preguntamos.

—Otro desastre. Allí hubo muchos buenos camouffados en rojo y de quienes no es discreto hablar. Hacen lo que pueden por nosotros, divulgando la verdad de la guerra. ¡Pero en cambio!...

Y mientras apura el vaso de café acogedor, que paladea una y otra vez, procura anotonar recuerdos. Su rostro ha cambiado a sombrío y exclama:

—Verdadero criminal fué un tal Zamallo, a quien no conozco. Es ahora concejal del Ayuntamiento de Madrid y era secretario de la Federación Centro, según me dijeron. Los primeros días exhibía en el café de "Ivory" una correa de un fraile a quien se jactaba de haber ejecutado de un tiro en la nuca.

¡Monstruoso!

Y otro que se hizo muy famoso fué Iglesias, el aviador y árbitro de fútbol. Dirigió pelotones de fusilamientos, bombardeó a los héroes del Alto de León, pero como a la justicia divina se cumple...

—¿Murio?

—En combate aéreo. Carbonizado y al igual que el teniente Moreno, uno de los asesinos de Calvo Sotelo.

—Mi amigo, cuyo nombre hemos de callar, pues tiene la familia en tierra catalana, va poco a poco recordando con estas intermitencias de sonámbulo tan propia de quienes huyen del infierno rojo.

—Jugadores rojos no hubo muchos. Aparentemente sí, claro está, pero en el fondo casi ninguno, y todos desean la llegada de los nacionales. Esparza ha sido una de las pocas excepciones, y en Madrid, durante los combates del Jarama, le costó una amputación. Como detalle curioso te diré que su hermana se casó con un capitán ruso. Bueno; claro es que allí llaman casarse a lo que en nuestra zona se define de otra manera.

Reimos. El sigue.

—Calvo el defensa del Racing y García de la Puerta, el ex-madrileño, jugaron al color rojo.

—Era lo suyo dados sus antecedentes morales. ¿Y de Zamora, que por cierto está aquí?

—No fué nunca rojo. Lo que ocurrió es que Ricardo perdió la serenidad por completo, pero de ahí a la afirmación de que actuó en rojo, hay un abismo. Regueiro, ese sí que intervino como simpatizante de los frente-populistas. A cada uno lo suyo.

—¿Mártires?

—Muchos, desconocidos. La familia Triana incluyendo a Monchín el mar viloso centro-delantero, fué exterminada por completo. Palacios, el jugador del Athletic también cayó asesinado. Por cierto que murió como un león defendiéndose y hasta creo que llevan do alguno por delante.

—¿Y en los nadadores?

(Pasa a la página 15).

CEUTA

*La metáfora le dio todo a Ceuta,
le comprime en la pata del Mediterra-
neo en nuestra mano este el
concreto 14 Marzo 1939*
Juan Guerra

A tal retaguardia, tal vanguardia

Nunca mejor que en los días de victoria, como son los actuales, se echa de ver la unión que existe entre la retaguardia y la vanguardia.

Aisladamente y de por sí vemos que no puede vivir la una sin la otra. A la preparación metódica y disciplinada con que hasta en los más recónditos lugares se labora en pro de esta Santa Cruzada, responde siempre un frente depleto de triunfos para nuestra Causa. No podía ser de otro modo

La retaguardia modela los medios, los envía a primera línea y allí esperan su turno. El mando los observa, ve que son buenos y los pone inmediatamente en acción. Los frutos, por tanto, necesariamente tienen que ser buenos, como hasta la fecha lo han sido y seguirán siéndolo. El último de Tarragona.

¡TARRAGONA! Lo escribo así, con letras grandes, porque grande ha sido el fruto que las bayonetas invictas del Caudillo cortaron el pasado domingo del podrido árbol marxista, para hermanarle con los de Teruel, Lérida, Oviedo, etc.

La ciudad fundada por los fenicios con el nombre bautismal de Tarcón; embellecida más tarde por los cartagineses y acrecentada hasta el máximo grado por los romanos, que la declararon Tarraco, ha pasado recientemente a formar parte de la España de Franco, después de un largo y cruel cautiverio de destierro en los sombríos antros del parricida Estatuto.

Victoria grandiosa que llena los aires de la retaguardia y la vanguardia con signo característicos de triunfo final, tal es la conseguida anteayer por las tropas hispanas en el balcón del Mediterráneo, junto a las mismas puertas del agónico Gobierno rojo.

Y ahora es cuando se ve la unión entre el frente y las ciudades de retaguardia. Si ésta puso los medios, como antes dije, y la vanguardia obtuvo de ellos la conquista de Tarragona, fuerza es decir que tanto la una como la otra deben sentirse orgullosas.

¡Españoles, pues, de todas partes! ¡Cantad una vez más victoria y seguid proporcionándole al frente los medios mejores que él sabrá emplearlos bien para alcanzar pronto el fruto de los frutos, que ya comienza a madurar!

Adrián GUERRA.

Ceuta, 16 de enero de 1939. — III Año Triunfal.

En todas las oficinas de Correos se admiten, para su curso por avión, correspondencia para toda la España liberada y el extranjero

La estancia de Su Alteza Imperial el Jalifa EN BROMA Y EN SERIO de la Zona en nuestra ciudad

El domingo pasó unas horas en nuestra ciudad S. A. I. el Jalifa el cual fué cumplimentado a su entrada por nuestras primeras autoridades.

Nuestro egregio huésped paseó por las calles de Ceuta que vibraron con entusiasmo siendo fervorosamente vitoreando cuando el público notó su presencia.

Estuvo visitando detenidamente el edificio en construcción de la Gran Mezquita que llevará el nombre de su llorado y tan querido progenitor, haciendo grandes elogios de la magistral obra que ha de ser para el pueblo hermano como la avanzadilla de su fe.

Después y acompañado de S. E. el General primer Jefe recorrió la población marchando seguidamente a la residencia de S. E. donde fué invitado por el ilustre primer jefe militar de Marruecos, señor Guerra.

Ya tarde marchó para la capital del Protectorado, no sin antes recibir de cuantos se daban cuenta de su presencia, la expresión del gran cariño que hacia su egregia persona se siente en nuestra ciudad.

S. A. I. a su regreso a Tetuán, fué acompañado por el Excmo. Sr. Guerra y por el coronel de E. M. señor Viveiros.

Información del Gobierno

En la mañana de ayer, visitamos la Delegación del Gobierno Nacional, siendo recibidos afablemente por el señor Delegado.

S. E. nos manifestó que, después de la gran manifestación de júbilo, que patentizó el pueblo ceutí en la entusiástica manifestación presidida por él y demás autoridades se dirigió a Tetuán, a donde fué con el objeto de felicitar a S. E. el Alto Comisario y Gobernador general de las Plazas de Soberanía por las conquistas hechas por nuestro glorioso Ejército y para darle cuenta de que aquí se había celebrado una grandiosa manifestación a la que respondió el pueblo con un elevado amor patriótico y clamoroso júbilo.

El Excmo. Sr. D. Juan Beigbeder y Atienza, se congratuló mucho del espíritu nacional-sindicalista del pueblo españolísimo de Ceuta, suplicando al Sr. Guitart se hiciera intérprete de éste, de su más afectuosa felicitación, por saber vibrar con tal entusiasmo ante los éxitos de nuestro invicto Caudillo.

También nos dijo el señor Delegado que durante la visita hecha a S. E. el Gobernador general de las Plazas de Soberanía, desfiló ante la Residencia de la Alta Comisaría, la enorme manifestación que el pueblo de Tetuán realizaba para mostrar su contento por las gratísimas nuevas recibidas de la toma de Tarragona, Reus y Tárrega, todas ellas de indiscutible valor moral, y material en cuanto se relaciona con su potencialidad económica.

El señor Beigbeder Atienza salió a presenciar el desfile a uno de los balcones de la Residencia habiendo tenido la exquisita deferencia de colocar a nuestro Delegado del Gobierno a su derecha.

El acto también fué simpatiquísimo y el noble pueblo de Tetuán puso de manifiesto una vez más, su entusiasmo y devoción por la causa de España.

Antes de salir del despacho del Excelentísimo Sr. Delegado del Gobierno Nacional en Ceuta, este nos manifestó que ante la magnífica, lucida y entusiasta adhesión de los ceutíes a la magna exteriorización de entusiasmo por las glorias de nuestro Ejército en general, y la incorporación en particular de la mediterránea ciudad de Tarragona a la España una, grande y libre que bajo el mando de nuestro Caudillo se está forjando, desea hacer presente su más profundo agradecimiento al leal y noble pueblo de Ceuta.

Distinguida boda en Sevilla

El día 11 del corriente tuvo lugar en Sevilla la boda de la distinguida señorita María de los Dolores Valcárcel Lombarte, nieta del Excmo. Sr. General don Luis Lombarte, actual Subsecretario del Aire con el Capitán de Artillería don Magin Parareda Hermoso. Actuaron de padrinos en la ceremonia el general Lombarte y su distinguida esposa, abuelos de la desposada. También asistió al acto acompañado de su distinguida esposa el funcionario de Aduanas nuestro buen amigo don Luis Lombarte, por cuyo motivo la distinguida familia de Lombarte está recibiendo innumerables plácemes a los que unimos el nuestro más efusivo deseando al nuevo matrimonio muchas felicidades en su nuevo estado.

Empresario: El pago de la cuota inicial se puede hacer en cualquier entidad bancaria o de previsión. Así os facilita el cumplimiento de vuestras obligaciones en régimen de subsidios familiares.

BUENOS DIAS

Hoy es Martes 17 de Enero de 1939. — III Año Triunfal

SANTORAL: Santos Antonio Abad y Sulpicio.

FARMACIA DE TURNO: La del Licenciado don Antonio Sancho.

Para reír a carcajadas. De 6 a 1 en el TEATRO CERVANTES "El Leónito".

Sorteo de la Cruz Roja: Del domingo, número 64. Del lunes, número 131.

Domingos como el pasado pocos se ven en la Historia.

Tarragona por un lado, por otro, fútbol ganado, y en todas partes victoria.

Al lado de la alegría que nos produjo el vencer al "once" de Andalucía, Tarragona sale al día.

¡Venga un vaso de Jerez!

Y por si esto poco fuera, un día de los mejores para que todo aquel que viera encima de su mollera, un sol de bellos primores.

¡Qué domingo más activo, conmigo, exclama el lector!

¿Por qué ley, causa o motivo han de pasar al archivo días de tanto sabor?

Para que llegue cuanto antes la fecha en que Barcelona diga a todos sus mangantes, vagabundos y tunantes, que quiere ir con Tarragona.

Con la derecha extendida y en cada dedo una rosa, esperamos la venida de Cataluña a la vida de la España victoriosa.

ANGELIN.

Nuestras reformas y el «Sur» de Málaga

Nuestro veterano colega "EL FARO DE CEUTA", periódico cuya amenidad y solvencia lo hacen destacar de entre la Prensa del Protectorado, ha llevado a cabo una gran renovación de sus medios tipográficos, adquiriendo una espléndida rotativa y dotando sus talleres de novísimos y abundantes medios.

"EL FARO DE CEUTA" se tira ahora en un formato más reducido y la excelente confección, sus nutridas informaciones y el gran empaque periódico que siempre le caracterizaron, gana ahora con la renovación y le coloca en ventajoso lugar entre la prensa española.

Enhorabuena cordial al querido colega.

Agradecemos al también querido y admirado colega "Sur" de Málaga sus amables palabras.

Jefatura de Transportes Militares de Ceuta

ANUNCIO

Debiendo adquirirse con destino a las embarcaciones de este Servicio, carbón mineral, pinturas, algodones, grasas, aceites y otros diversos artículos para atenciones de las embarcaciones de esta Jefatura, los industriales a quien interesen pueden presentar sus ofertas en esta oficina, sito en el Cuartel de Colón, principal, hasta el día treinta y uno del mes de la fecha, en arreglo al pliego de condiciones obra en la misma.

Ceuta, 13 de enero de 1939.

III Año Triunfal.
El Jefe de Transporte

La jornada del lunes en Ceuta

Puede decirse que el día del lunes en Ceuta fué festivo. Los establecimientos estuvieron abiertos, pero es seguro que las transacciones que se realizaron fueron pocas.

Sólo se habló de las conquistas realizadas por nuestro glorioso Ejército y milicias con la cooperación de la invencible aciación que a pasos agigantados van aproximándose a la capital de Cataluña en jornadas veloces y heroicas.

Muchas oficinas particulares, cerraron desde la mañana, y casi todas durante la tarde.

Las calles de nuestra población presentaban el aspecto de los días de grandes triunfos. Llenas de enorme público en cuyas caras resplandecía la alegría, al mediodía y al atardecer, los cafés y casinos se vieron llenos de personas que festejaban los grandes acontecimientos que se nos notificaron la víspera.

El paseo del Rebellin, todo a lo largo de la calle de José Antonio Primo de Rivera, estaba materialmente lleno de lindas ceuties, que acompañadas de cadetes y alféreces, daban patentes pruebas de su contento, con palabras de singular gracejo y risas cristalinas y cascabeleras.

Al anochecido, nuestra ciudad que siempre responde con verdadero entusiasmo a los momentos culminantes de la gloriosa gesta en los frentes de batalla, encendieron la fantástica iluminación que hay instalada en comercios, entidades, centros oficiales y casas particulares, ofreciendo un aspecto triunfal, de cuento de hadas.

En síntesis, que Ceuta en el día de ayer se mostró con el mismo entusiasmo y la misma alegría que la víspera, y que lo exteriorizó con grandes muestras de satisfacción, al igual que el día anterior.

Almanagues de Auxilio Social

Por Auxilio Social, han sido recibidos unos preciosos almanagues, que en maravillosas tricomias, ofrecen estampas alusivas a la gesta que escribe España, siendo muchas de ellas, exclusivamente referentes a la Santa obra que realiza la humanitaria institución.

Estos almanagues, serán ofrecidos a todos los ceuties por las camaradas colaboradoras de la Ficha Azul, al precio de tres pesetas, y como los beneficios que se obtengan, estarán dedicados a incrementar los ingresos de dicha organización, es de esperar que a todos aquellos que quieren hacer la oferta, aceptarán el almanague, demostrando así una vez más, el deseo que todos tenemos de ayudar su obra.

En todas las oficinas de Correos se admiten, para su curso por avión, correspondencia para toda la España liberada y el extranjero

Servicio Nacional de Prensa y Propaganda

JEFATURA LOCAL.-CEUTA

La Jefatura del Servicio Nacional de Propaganda en su Circular número L-3, del 11 del actual ordena lo siguiente:

"En todos los cafés, bares, restaurantes, hoteles y centros de pública reunión, así como las salas de espectáculos está obligada la retransmisión del Parte Oficial de Guerra, no desconectándose el aparato receptor hasta después de haber sido ejecutado el Himno Nacional. En los centros de reunión exceptuándose salas de espectáculos, se mantendrán conectados los receptores radiofónicos, mientras se retransmita no solo el Parte, sino la Crónica."

Lo que se hace público para general conocimiento y su más exacto cumplimiento.

Ceuta 16 enero 1939. III Año Triunfal.

Jefatura Local del Servicio Nacional de Propaganda

Comité Económico Local de Ceuta

AVISO

Todo Comerciante, Mayorista o Industrial, debidamente matriculado a quien pueda interesar importar artículos por compensación por intermedio de la HISMA, debe pasar por este Comité Económico, para conocer una nota insertada en la tablilla de anuncios del mismo relacionada con esas importaciones.

Ceuta, 14 de Enero de 1939. — III Año Triunfal.

El Vicepresidente, Pedro Chacón.

Delegación de Trabajo de Ceuta

Orden estableciendo la jornada de 48 horas semanales en Despachos y Oficinas de Ceuta

PREAMBULO

Las vigentes bases de trabajo para Despachos y Oficinas de Ceuta de 15 de Diciembre de 1933, adolecen de numerosos defectos, que pugnan con el Estado Nacional-Sindicalista y con las normas de nuestro Fuero de Trabajo.

Uno de los principales defectos es la fijación de la jornada de 40 horas semanales, para determinadas clases de empleados en Oficinas y Despachos, jornada que está en contraposición con el espíritu del Nuevo Estado, cuando están muy recientes las disposiciones Ministeriales implantando la jornada legal de 48 horas semanales en algunas industrias y hasta en Servicios del Estado, Provincia y Municipio.

Realmente la jornada de 40 horas, casi no se realizaba en las Oficinas de Ceuta, pues casi todas tenían im-

plantadas la legal, aunque distribuida con arreglo a las necesidades de cada Empresa.

Sin embargo, considerándose vigentes dichas Bases de Trabajo, se hace preciso modificar los preceptos anteriormente reseñados, aunque sea de una manera provisional, hasta tanto que por la C. N. S. de F. E. T. y de las J. O. N. S. se acometa la reforma conveniente de dichas Bases o el estudio de unas nuevas.

Por todo ello y previa autorización del Excmo. Sr. Gobernador General de las Plazas de Soberanía, esta Delegación,

DISPONE:

ARTICULO UNICO. — Queda modificada la Base 18 de las Normas de Trabajo vigentes para Despachos y Oficinas de Ceuta de 15 de Diciembre de 1933, en la siguiente forma,

Capítulo IV. Jornada de Trabajo. — Base 18. — La jornada normal de trabajo será la de cuarenta y ocho horas semanales, para toda clase de empleados en Despacho y Oficinas.

"Las horas de entradas y salidas en las Oficinas serán señaladas por la dirección o gerencia, según conveniga a la naturaleza y clase de trabajo que se practique en cada una de ellas, pero respetando siempre la jornada establecida, que será precisamente diurna y comprendida entre las ocho a las veinte horas".

"No obstante cuanto anteriormente queda expuesto podrá realizarse la distribución de la jornada de acuerdo con el Art. 1.º párrafo 2.º del Decreto-Ley de 1.º de Julio de 1931, relativo a Jornada Máxima Legal de Trabajo, dándose cuenta previamente a la Delegación de Trabajo".

"Para trabajar horas extraordinarias, será preciso que la Dirección o Gerencia solicite por escrito debidamente razonado la oportuna autorización de la Delegación de Trabajo, que dando nula por consiguiente la Base 33 de las referidas Normas".

Lo que se hace público para general conocimiento y cumplimiento.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional-Sindicalista.

Ceuta, a 16 de Enero de 1939. — III Año Triunfal.

El Delegado de Trabajo acetal, Antonio Cazalla.

Saludo a Franco. ¡Arriba España!

CARTELERIA

CERVANTES

Programa para hoy. Continúa de 6 a 1 UNICO DIA de la comiquisima película, creación del celeberrimo BOCAZAS, junto a la escultural GINGER ROGERS, titulada

EL NEOFITO

Hora y media de completa cargajada.

EMPRESARIOS Para cumplir la obligación de pago en la cuota inicial del Subsidio Familiar durante el presente mes de Enero, bastará llevar el impreso y presentarlo en una caja de previsión o entidad bancaria.

NOTICIAS VARIAS

EL CUADRO DE ARTE DE LA FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS JONS CON LOS COROS DEL S. E. U. Y L A BANDA DE MUSICA SALIERON EN LA MAÑANA DE AYER PARA LA PENINSULA

Ayer, emprendieron su marcha para recorrer algunas poblaciones de Andalucía, el Cuadro de Arte de la Falange Española Tradicionalista y de las JONS, con los Coros del S. E. U. y Banda de Música que tantos éxitos han cosechado en nuestras ciudades últimamente.

El conjunto lo componen unos ciento cincuenta y a despedirlos estuvieron en el Muelle de España un gran gentío, que les tributó cariñosa despedida.

También bajaron al muelle con el mismo fin los componentes del S.E.U. local dándose al salir el barco grandes vítores al Caudillo y al glorioso Ejército español.

Los excursionistas se proponen recorrer varias ciudades de Andalucía, suponiendo que la gira artística durará unos cuantos días.

Deseamos de todo corazón a nuestros artistas una cosecha fructífera de triunfos y laureles en su excursión.

DELICADO

Sigue bastante delicado en la Clínica del Doctor don Enrique Ostalé, el conocido y querido industrial y comerciante de nuestra ciudad don Joaquín Zapico, víctima de un accidente de automóvil en la carretera de Tetuán.

De corazón deseamos al amigo una pronta convalecencia y que su curación sea rápida.

POR DIOS Y POR ESPAÑA

Ha dado su vida por Dios y por España el Teniente de la Legión y antiguo falangista de la gloriosa Bandera de Marruecos, don Agustín Paño Bolea, caído en el frente catalán

A su señora madre doña Francisca Bolea, hermano Francisco y en particular a su tío, nuestro compañero en la prensa don Juan Paño enviamos el testimonio de nuestra condolencia, acompañándolos en su dolor.

HALLAZGO

Ha sido encontrado en la carretera de la Puntilla un relojito de pulsera de señora para su entrega a quien acredite ser su dueño y que podrán pasar a recogerlo a la calle Antiocho número 6

REGISTRO CIVIL

Día 13-1-39

Nacimientos, 7.
Casamientos, 2.
Defunciones, 0.

Construcción de Refugios

APORTACIONES EN METALICO

Recaudado en el día de hoy, pesetas 3.082'50.
Total recaudado hasta la fecha, pesetas 420.242'60.
Ceuta 14 enero 1939.-III Año Triunfal.

El Secretario Acetal.



EL SEÑOR

Don Restituto Palacios Garrido

Que falleció en Ceuta, el día 8 del corriente mes, a la edad de 77 años, después de haber recibido los auxilios espirituales.

R. I. P.

Sus hijos don Félix, doña Carlota y doña Elena (ausentes); hijos políticos don Matías Juan García, doña Dolores Cerri (ausentes) y doña Angeles Sánico.

RUEGAN a sus amistades, una oración por su alma, y asistan al solemne funeral, que se celebrará en la Iglesia de Nuestra Señora de los Remedios, el día 18 del actual, a las 10 de la mañana, por cuyo favor les vivirán agradecidos.

D. O. M.



SEGUNDO ANIVERSARIO

Don Antonio Bretones Tuells

Aiférez de Infantería que falleció el día 18 de enero de 1937, dando su vida gloriosamente por la Patria.

R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Ana Clavero; hermanos, padres políticos, hermanos políticos y demás familia.

RUEGAN a sus amistades asistan el día 18 del actual, a las 7 y media de la mañana, a la Iglesia de los Remedios, en donde se celebrarán solemnes funerales por el eterno descanso de su alma, por cuyo favor les quedarán eternamente agradecidos.

TETUAN

DELEGACION GENERAL DE "EL FARO": CALLE GENERAL SANJURJO, NUMERO 14, BAJO, EN DONDE SE RECIBEN TODA CLASE DE AVISOS, COMUNICACIONES, ANUNCIOS OFICIALES Y ESQUELAS DE DEFUNCION, DESDE LAS 3 DE LA TARDE A UNA DE LA MADRUGADA -- TELEFONO 6-2-6

De la grandiosa manifestación del domingo

Al conocerse la noticia de la caída de Tarragona se organizaron diversas manifestaciones populares que recorrieron las calles con bandas de música. -- La de carácter oficial y grandiosa, por la muchedumbre que la integraba, salió a las nueve de la noche.

La primera noticia

Poco antes de la cuatro de la tarde la emisora local dió la sensacional información de la caída de Tarragona ante el avance impetuoso de los soldados de Franco.

Las emisoras nacionales también lo dieron y seguidamente las bandas de música de Cazadores y las bandas de cornetas de Regulares, Aviación y Mehal-las se lanzaron a la calle agregándose numerosas personas que en un momento formaron diversas manifestaciones de carácter netamente popular que entre vítores y vivas a Franco y Arriba España recorrieron las calles de la ciudad. Los balcones y ventanas de las casas del ensanche y barrios de la población fueron engalanados con los colores de las banderas Nacional y de Falange.

El aspecto de la ciudad fué de una animación extraordinaria y la pizarra colocada en la Jefatura Territorial de Prensa anunciando la caída de la ciudad catalan, de Reus y de los pueblos enclavados en la orilla del Ebro y sector de aquella población atrajo numeroso público que comentaba entusiasmado las victorias del Ejército de Franco.

Las manifestaciones siguieron su bullicioso recorrido por la ciudad y se anunció la hora de las nueve para concentrarlas a todas en la puerta del Chalet de la Jefatura Provincial de F. E. T. y de las J. O. N. S., a fin de organizarla con un carácter oficial y con la asistencia de las autoridades de la población.

Sale la manifestación.--A su paso por la puerta de la Residencia la espera S. E. el Alto Comisario y demás autoridades.--Expresiones de júbilo y entusiasmo

A las nueve de la noche la puerta de la Residencia de la Jefatura Provincial del Movimiento presentaba imponente aspecto.

Un contingente de personas compuesto de varios millares esperaban la orden de partida para la manifestación anunciada.

Quedó organizada y abriendo marcha varios números de la Policía Urbana, bandas de música de Cazadores, Guardia personal de S. A. I. el Jefe de la Zona, bandas de cornetas y tambores de Aviación, Falange, Regulares y Mehal-las, continuaban las fuerzas de los Cerpos anabI-jj, rzas de los Cuerpos antes citados, más Intendencia, Sanidad, Ingenieros, Artillería, Guardia Civil, Iltmo. señor Bajá de la ciudad, acompañado de los señores, capitán Jiménez, interventor local y Pérez, vicepresidente de la Junta de Servicios Municipales, vocales de la misma, representaciones de la colonia israelita, sociedades particulares y centros comerciales, etc. etc. y pueblo. A continuación los gremios y cofradías religiosas musulmanas que portaban numerosos estandartes de las

mismas, alcaldes de barrio y población musulmana en masa.

Seguían después los Sindicatos de F. E. T. y de las J. O. N. S. con sus afiliados de empresarios y trabajadores.

Venía después la presidencia integrada por el Iltmo. señor interventor regional de Yebala, comandante Suarez; jefe provincial del Movimiento Villarejo; Rvdo. Padre Superior de la Misión Católica, Benjamín Brazales; presidente de la Audiencia don José Soler; seguían después las jerarquías y mandos de Falange, diversas representaciones de la ciudad, Sección Femenina, Organizaciones Juveniles integrada por cadetes, pelayos y flechas, cerrando la manifestación otras personas.

El recorrido de los manifestantes por las calles Bandera de Maruecos, Plaza de Muley el Mehdí, calle del Generalísimo y Plaza de España, que lucían una espléndida iluminación las fachadas de los establecimientos y casas particulares, así como los edificios oficiales, fué algo apoteósico. Los vítores a Franco y Arriba España se sucedían sin cesar y el público que llenaba ampliamente las aceras de las calles antes mencionadas, contestaba saludando todos con el brazo extendido en saludo nacional.

A su paso por la puerta de la Residencia se encontraba S. E. el Alto Comisario, don Juan Beigbeder; Secretario General de la Alta Comisaría, coronel Yuste; Delegado de Asuntos Indígenas, comandante Domenech; Ministro de España en Tánger, don Juan Peche y su distinguida esposa Carmen Primo de Rivera y otras altas autoridades españolas de la Zona.

De las musulmanas el Excmo. señor Gran Visir, Sid Ahmed El Gambia, altos jefes de los departamentos majzenianos y del Mexuar.

Del Cuerpo Diplomático los ilustrísimos señores Cónsules de Italia y Alemania y de Portugal. Asimismo el jefe del Gabinete Diplomático de la Alta Comisaría y secretarios de Embajada afectos al mismo.

El palacio de la Residencia lucía una espléndida iluminación.

Los manifestantes, al paso ante S. E. y autoridades citadas, saludaban nacionalmente y los vítores que durante todo el trayecto se continuaban sin cesar, acompañados de los Himnos de Falange, Academia de Infantería y otros de carácter patriótico, llegaban a su máximo júbilo S. E. saludaba constantemente contestando a los vítores a Franco y a España.

La manifestación dió la vuelta por la Plaza de España y al llegar al Zoco del Trigo, frente al Teatro Español se iba disolviendo marchando la fuerza para sus acuartelamientos respectivos y el público se desparramó por calles y establecimientos prestándole una animación extraordinaria que no decayó hasta bastante entrada la noche.

Impresión de la ciudad

Los comentarios anoche giraban alrededor del suceso. Suseco grande y magnífico que a pesar de ser esperado rápidamente, tal es la confianza que se tiene en nuestro Glorioso Ejército, nadie lo suponía tan inmediato.

Tarragona y su fértil comarca rebasada en varios kilómetros en poder de las fuerzas nacionales. Una capital de provincia más y varios cientos de kilómetros cuadrados que en una sola jornada se sumaban a los miles que forman la España de Franco. Estos comentarios llenos de una fe y de un optimismo enorme, rebasaban todos los cálculos que se habían previsto y de nuevo la ciudad lucía sus mejores galas para recibir la feliz nueva.

Durante todo el día de ayer lunes, continúa la misma impaciencia por conocer noticias, pues todos sabemos que cuando Franco dice vamos, Tarragona dentro de poco va a ser la ciudad más alejada de la vanguardia.

Reparto de prendas por la Cruz Roja

En la tarde del pasado sábado, una Comisión de la Cruz Roja Local, con la Presidente de esta Benéfica Institución doña María Luisa Marzal de Saavedra, en unión de los Reverendos Padres Franciscanos, Antonio Félix, Comisario Regular; Benjamín Brazales Superior de esta Misión y Padre Pons, Capellán; del Médico Director del Establecimiento don Fernando del Toro y su bella esposa y con el concurso de la Superiora y Hermanas del citado Centro y del Militar, realizó un magnífico reparto de prendas y otros efectos so solamente entre los hospitalizados, sino que alcanzó también al personal empleado e incluso a los obreros que trabajan en las obras que en el mismo se vienen realizando. Fueron atendidos por igual todos ellos españoles y musulmanes, que recibieron los obsequios con verdaderas muestras de agradecimiento.

Fué hecho este reparto como continuación al verificado en el Hospital Militar durante las pasadas Pascuas de Reyes, del que se informó en estas columnas.

Programa de la Emisora de F. E. número 11 de Tetuán

DIA 17 MARTES

Sobremesa

13'30. -- Selección de Scheherazade (Orquesta Sinfónica Filadelfia).
14'10. -- Intermedio hablado.
14'15. -- Flamenco por el Niño de Marchena.

Tarde

18'30. -- Música variada.
18'45. -- Servicio informati.
19'00. -- Música de baile.

SE VENDE

Una cuna esmaltada y un sillón de niño. Sidi Mandri, 15, primero. Señora de Aparicio. -- Tetuán.

Conferencia de las Misiones Franciscanas en la China

Organizada por la Comunidad de las RR. MM. del Colegio de la Milagrosa de esta ciudad ayer a las cuatro de la tarde y en el salón de actos de la Misión Católica se celebró una conferencia sobre el Misionado Apostólico Franciscano en las regiones de China.

La conferencia estuvo a cargo del Rvdo. Padre, Andrés Berengueres, perteneciente a dichas Misiones y del que hace varios días tuvimos ocasión de ocuparnos cuando celebró acto análogo en el teatro Nacional hablando también sobre el interesante tema.

"Santa Infancia" fué el escogido para la conferencia de ayer. Asistieron las niñas del citado colegio de la Milagrosa, acompañada de sus RR. MM. profesoras y numerosas familias de las alumnas. El salón estaba completamente lleno de público.

El notable conferenciante disertó con la amenidad que le caracteriza sobre la China, la labor de las Misiones en el dilatado territorio, la obra que ejercen sobre los miles de niños que los azares de la guerra y de las constantes revoluciones les ha colocado en situación lastimosísima, siendo deber del mundo entero ayudar a estas Misiones por la labor que vienen desarrollando.

La conferencia fué ilustrada con proyecciones de varios motivos, que pusieron más a la vista de los asistentes el tema que escuchaban.

En muchos párrafos fué el orador muy aplaudido.

NOTICIAS VARIAS

FARMACIA DE GUARDIA

Para esta noche le corresponde el turno de guardia a la Farmacia Egea, sita en la calle Generalísimo Franco, frente al Casino Español.

BENEFICENCIA LOCAL

Durante la presente semana prestará el servicio nocturno en el Dispensario Municipal, el médico don Miguel Fernández Padiel y practicante don Luis Mesa.

Para la visita domiciliaria están nombrados, el médico don Juan Alberti Vives, con domicilio en calle Sidi Talha, número 1, piso segundo, derecha (casa Ersini) y practicante don Lázaro Felipe Solana, domiciliado en Plaza de José Antonio Primo de Rivera, número 10, primero derecha.

REGISTRO CIVIL

En el día de ayer se verificaron las siguientes inscripciones.

NATALICIOS:
Jacinto Martín López, hijo de Manuel y de María.
--Luis Navarro Vera, hijo de José y de Cándida.
--Carlos Sierra Varea, hijo de Antonio y de Rosa.
--María del Carmen García Bastida hija de José y de Encarnación.
--Antonio Amchol Almanzor, hijo de Manuel y de María Victoria.
--Paula González Sánchez, hijo de José y de Francisca.
--Trinidad García Martínez, hija de José y de Trinidad.
--Manuel Domínguez Sánchez, hijo de Francisco y de María.

MATRIMONIOS.
Don Juan López Rosillo, con la señorita Rosario Sánchez Muñoz, cuya unión fué bendecida en el citado templo, por el Padre Superior Franciscano.

DEFUNCIONES.
María Alegría Galvis, a la edad de 90 años.
--Luis Gallardo Rodríguez, de 49 años.
--Antonio Boceta Estela, de 42 años.

SUCESOS

LESIONADOS EN ACCIDENTES DEL TRABAJO

Por las causas citadas, fueron asistidas en el Dispensario Municipal, las siguientes personas.

Andrés Arias Poveda, que presenta una extensa herida en la palma de la mano derecha con fractura abierta de la primera falange del dedo índice, producidas en la panadería donde presta sus servicios.

Dolores Hierro Muñoz, de 45 años de otra herida en la mano derecha, ocasionada en la casa donde está de sirvienta.

CASUALES

A consecuencia de un fuerte golpe recibido en la Pescadería, tuvo que recibir la correspondiente asistencia en el mencionado Centro benéfico, el defonso Estanislao Sánchez, de 45 años que resulto con una herida contusa en la rótula derecha, de pronóstico reservado.

Y el niño Pascual del Vals Gázquez, de otra herida producida a consecuencia de una caída.

El Servicio Postal Aéreo admite correspondencia y Giros para la Zona del Protectorado de Marruecos

Junta de Servicios Municipales de Tetuán

AVISO

A disposición de quien justifique su propiedad, se encuentra depositada en la Jefatura de la Policía Urbana, una cadena hallada en la vía pública.

Tetuán, 16 de enero de 1939. — III Año Triunfal.

AUXILIO SOCIAL

Movimiento de Servicios en la Delegación Local de Tetuán en el día de ayer.

Comedores infantiles

Niños asistidos, 306.
Menú: almuerzo: sopas de cocido y cocido a la madrileña. Higos.
Cena: sopa de fideos y carne con tomates. Higos.

Comedores de adultos

Asistidos enfermos y ancianos 100. Madres lactantes. 1. Por ayuda escaso sueldo y familia numerosa 11. Enlaces, 7. Personal de cocina y limpieza, 10. Total 123.

Puericultura

Botellines repartidos, 52; vendidos a 0'25 el cestillo, 36; vendidos a 0'60 el cestillo, 14; raciones de leche gratuitas, 18; pagadas a 0'25 la ración 11.

BODA

El sábado último, y ante el altar de Nuestra Señora de las Victorias, se celebró el enlace matrimonial de la encantadora señorita Antonia Bravo García con el camarada Emiliano López Recio, funcionario de la Delegación Sindical Local.

La feliz pareja hizo su entrada en el templo a losacordes de la marcha nupcial de Mendelssohn, magistralmente ejecutada por el organista de la Misión con la cooperación de una valiosa orquesta.

Bendijo la sagrada unión el párroco P. Benjamín Brazales, y durante la ceremonia, el notable baritono Fr. Teodoro Barandica interpretó con la maestría con que él sabe hacerlo una plegaria a la Virgen de las Victorias.

Apadrinaron a los contrayentes la madre y el hermano del novio José Guzmán, músico del batallón de Ceriñola.

La novia vestía elegante traje blanco.

Después de la ceremonia religiosa, los numerosos invitados se trasladaron al domicilio del novio donde fueron espléndidamente obsequiados, amenizando el acto una notable orquesta.

Deseamos al nuevo matrimonio una feliz luna de miel.

BAUTIZOS

El domingo se celebraron en la Iglesia de Nuestra Señora de las Victorias los bautismos:

De una preciosa niña, hija de don Agustín García Navarrete y de su esposa doña Dolores Huesca Flores, dándosele el nombre de Dolores y siendo apadrinada por el abuelo materno, don Sebastián Huesca Flores y la hermana del mismo, doña Victoria Huesca Flores.

De un robusto niño, hijo de don Francisco González Estrada y de doña María Tarrés Font, actuando de padrinos don Antonio González Tarrés y su hermana María. Se le impuso el nombre de Juan.

Y de otra monísima niña hija de don Salvador Vega Fernández y de su esposa doña María Rodríguez Rodríguez, dándosele el nombre de María e interviniendo como padrinos, don Manuel Jiménez Rodríguez y doña Ana Aragón Fernández.

DEPORTES

(Viene de la página 11).

—Los hubo rojos, pero en minoría, como en casi todos los deportes. Ahora que los que salieron con tales ideas se comportaron como perfectos asesinos.

—¿Y ahora la gente de por allá?

—Toda "buenísima". Ninguno hizo nada. Los 90.000 asesinados murieron solos, nuestros tiempos arduos de casualidad. Todo se les vuelve hacer favores, cubrir hechos, proporcionar alientos ¡pero aquellos meses de julio, agosto y septiembre!...

—Luego ¿no hay crímenes?

—Aun ocurren pero en menor cuantía. Ten en cuenta que ya quedan pocos por matar, que la mayoría de los hombres decididos que no tuvieron la suerte de una Embajada, reposan junto a las tapas de la Casa de Campo, en la pradera de San Isidro. ¡Algo horrible!

Tuerce la cabeza y nos dice:

—Y aquellos monstruos son ahora casi ángeles convencionales con lo factura preparada ante las tropas de Franco. ¡Pero les conocemos!

Y se despide de nosotros con un fuerte abrazo sonriente, optimista. Mi ramos desde lejos. Se ha parado frente a una vulgar tienda de comestibles, la que mira con gesto asombrado e incrédulo. ¡Seguramente compara entre aquello y esto! Pobre amigo...

EL SEVILLA VENCIO AL CADIZ F. C.

Cádiz, 16.—Con una gran entrada se celebró el encuentro entre sevillistas y gaditanos, correspondiente al torneo regional sur.

El partido fué vistoso, inclinándose netamente a favor del bando sevillano, que resultó vencedor por el elevado score e 5 tantos a 2.

LA CLASIFICACION GENERAL DEL CAMPEONATO

Después de los encuentros jugados el pasado domingo, la clasificación general del Campeonato de Andalucía queda establecida de la forma siguiente:

EQUIPOS	J.	G.	P.	E.	F.	C.	P.
Sevilla F. C. ...	2	2	0	0	11	4	4
Ceuta Sport. ...	2	1	0	1	6	6	2
Betis Balompié...	0	0	0	0	0	0	0
Cádiz F. C. ...	1	0	0	1	2	5	0
Jerez F. C. ...	1	0	0	1	0	4	0

EL PRIMER PARTIDO DEL CAMPEONATO DE VIZCAYA

Bilbao, 16.—Ayer se inauguró el campeonato vizcaíno de fútbol en el campo de San Mamés. Contendieron el Athletic y el Erandio, venciendo el Athletic por tres a uno.

¡EMPRESARIO!... ¡CUENTA CORRENTISTA! Una simple orden a tu banquero, previa cobertura del impreso, cumplimenta el pago de la cuota inicial de Subsidios Familiares.

ALA LITTORIA S. A.

LINEAS AEREAS RED DE ESPANA

Lineas rápidas entre Tetuán-Melilla -- Tetuán-Málaga-Sevilla -- Melilla - Sevilla - Lisboa -- Melilla - Málaga --

Enlaces por medio de la línea Cádiz-Melilla-Pollensa-Roma con todas las capitales más importantes de Europa, con Egipto, Palestina y Africa Oriental

Horarios de invierno en vigor desde el 2 de octubre de 1938

Diario	6.45	s. ↓	TETUAN	↑ ll.	16.10
	7.45	ll. ↓ <th>MELILLA</th> <th>↑ s.</th> <td>15.10</td>	MELILLA	↑ s.	15.10
Diario	9.15	s. ↓ <th>TETUAN</th> <th>↑ ll.</th> <td>16.50</td>	TETUAN	↑ ll.	16.50
	10.—	ll. ↓ <th>MALAGA</th> <th>↑ s.</th> <td>16.05</td>	MALAGA	↑ s.	16.05
	10.30	s. ↓ <th>SEVILLA</th> <th>↑ ll.</th> <td>15.35</td>	SEVILLA	↑ ll.	15.35
	11.15	ll. ↓ <th>SEVILLA</th> <th>↑ s.</th> <td>14.50</td>	SEVILLA	↑ s.	14.50
Diario	15.05	s. ↓ <th>MELILLA</th> <th>↑ ll.</th> <td>14.35</td>	MELILLA	↑ ll.	14.35
	16.45	ll. ↓ <th>SEVILLA</th> <th>↑ s.</th> <td>12.55</td>	SEVILLA	↑ s.	12.55
	8.40	s. ↓ <th>SEVILLA</th> <th>↑ ll.</th> <td>12.10</td>	SEVILLA	↑ ll.	12.10
	10.10	ll. ↓ <th>LISBOA</th> <th>↑ s.</th> <td>10.40</td>	LISBOA	↑ s.	10.40
Diario	9.—	ll. ↓ <th>MELILLA</th> <th>↑ ll.</th> <td>14.—</td>	MELILLA	↑ ll.	14.—
	10.—	ll. ↓ <th>MALAGA</th> <th>↑ s.</th> <td>13.—</td>	MALAGA	↑ s.	13.—
Lunes					Martes
Miércoles					Jueves
Viernes					Sábado
	7.30	s. ↓ <th>ROMA</th> <th>↑ ll.</th> <td>16.10</td>	ROMA	↑ ll.	16.10
	9.50	ll. ↓ <th>P. MALLORCA</th> <th>↑ s.</th> <td>11.50</td>	P. MALLORCA	↑ s.	11.50
	10.35	s. ↓ <th>P. MALLORCA</th> <th>↑ ll.</th> <td>11.10</td>	P. MALLORCA	↑ ll.	11.10
	13.40	ll. ↓ <th>MELILLA</th> <th>↑ s.</th> <td>8.05</td>	MELILLA	↑ s.	8.05
	14.40	s. ↓ <th>MELILLA</th> <th>↑ ll.</th> <td>7.25</td>	MELILLA	↑ ll.	7.25
	16.05	ll. ↓ <th>CADIZ</th> <th>↑ s.</th> <td>6.—</td>	CADIZ	↑ s.	6.—

Autobús TETUAN-TANGER

18.—	↓	TETUAN	↑	22.—
19.30	↓	TANGER	↑	20.30

Los aparatos que efectúan los servicios de ALA LITTORIA S. A. son aeroplanos trimotores Savoia Marchetti S. 73, motores Alfa Romeo, 800 H. P., con cabida para 18 pasajeros y desarrollan una velocidad de 280 kms. por hora.

EXPEDICIONES DE MERCANCIAS DE TODAS CLASES

TARIFAS

	Pasajeros			Ej. de equipaje			Mercancías		
	Ptas.	Ptas.	Ptas.	Ptas.	Ptas.	Ptas.	Ptas.	Ptas.	
de TETUAN a:									
Málaga	75	—	0 55	0 75	0 75	1 25	1 25	2 90	
Sevilla	125	—	0 95	1 25	1 25	2 20	2 90	2 90	
Lisboa	290	—	2 20	2 90	2 90	4 60	6 15	10 35	
Melilla	125	—	0 95	1 25	1 25	4 60	6 15	10 35	
Palma	615	—	4 60	6 15	6 15	7 75	10 35	10 35	
Roma	1035	—	7 75	10 35	10 35				
de MELILLA a:									
Tetuán	125	—	0 95	1 25	1 25	1 45	1 90	3 55	
Málaga	140	—	1 05	1 40	1 40	2 30	3 55	3 55	
Sevilla	190	—	1 45	1 90	1 90	3 70	4 96	9 10	
Lisboa	355	—	2 65	3 55	3 55	6 90	9 10	9 10	
Cádiz	230	—	1 75	2 30	2 30				
Palma	490	—	3 70	4 96	4 96				
Roma	910	—	6 90	9 10	9 10				
de MALAGA a:									
Sevilla	75	—	0 55	0 75	0 75	1 80	2 40	2 40	
Lisboa	240	—	1 80	2 40	2 40	4 70	6 30	6 30	
Tetuán	75	—	0 55	0 75	0 75	4 70	6 30	6 30	
Melilla	140	—	1 05	1 40	1 40	7 85	10 50	10 50	
Palma	630	—	4 70	6 30	6 30				
Roma	1050	—	7 85	10 50	10 50				
de SEVILLA a:									
Lisboa	165	—	1 25	1 65	1 65	2 70	3 60	3 60	
Málaga	75	—	0 55	0 75	0 75	3 25	4 35	4 35	
Tetuán	125	—	0 95	1 25	1 25	4 05	5 40	5 40	
Melilla	190	—	1 45	1 90	1 90	10 50	14 —	14 —	
Palma	680	—	5 10	6 80	6 80				
Roma	1100	—	8 25	11 —	11 —				
de LISBOA a:									
Sevilla	250	—	1 90	2 50	2 50				
Málaga	360	—	2 70	3 60	3 60				
Tetuán	435	—	3 25	4 35	4 35				
Melilla	540	—	4 05	5 40	5 40				
Palma	1280	—	10 50	14 —	14 —				
Roma	1940	—	14 55	19 40	19 40				

Los billetes de ida y vuelta tienen derecho al 20 por 100 de reducción sobre el billete de vuelta.—El billete de vuelta es válido para 60 días a contar desde la fecha de salida

Cada pasajero puede transportar gratuitamente 15 kls. equipaje

PARA BILLETES E INFORMES, DIRIGIRSE A:

Agencia «Ala Littoria» S. A.—Melilla; Avd. Héroes Alcázar Toledo.
» » » » —Tetuán: Calle Mohamed Torres.
» » » » —Málaga: Calle Larios, 6.

Compañía Iberia Calle Almirante Lobo, núm. 2.—Hotel Cristina Teléfono, 26-7-10. 26-7-12.—Sevilla.

«Ala Littoria» S. A. (Agencia Turística Europea).—Lisboa: Praca dos Restauradores, 13.

Ditta Achille Petri.—Tanger — Ibarrola S. A. — CEUTA

USAD EL CORREO AEREO VIA ALA LITTORIA PARA

España - Melilla e Internacional

Otras noticias de España y Extranjero

300 millones de pesetas vale la cosecha de aceituna liberada

LOS PERIODICOS DE ZARAGOZA CONFECCIONAN EXTRAORDINARIOS PARA TARRAGONA

Burgos, 16. — Han sido autorizados los periódicos de Zaragoza para lanzar ediciones extraordinarias mañana con destino a Tarragona y zona liberada ayer, para que en ella se sientan las realidades de nuestra Causa.

Mientras no se normalizan los servicios de prensa en la ciudad de Tarragona, los diarios zaragozanos seguirán enviando ediciones destinadas a la Cataluña española.

HUYEN DE BARCELONA VARIOS SUBDITOS FRANCESES

París, 16. — Se sabe que se han internado en territorio fronterizo varios subditos franceses que residían en Barcelona y que han huido de aquella capital en la mañana de ayer.

Aunque se muestran estos individuos poco explícitos, manifiestan que se encuentran muy satisfechos por haber podido salir de aquel infierno.

TRESCIENTOS MILLONES DE PESETAS VALE LA COSECHA DE ACEITUNAS QUE SE HA LIBERADO

Frente de Cataluña, 16. — En varios miles de millones de pesetas, se aprecia el valor global de los terrenos recién conquistados y que vienen a aumentar la riqueza de la España Nacional. Solamente la cosecha de aceitunas, en la parte ya liberada, de la provincia de Lérida y Tarragona, vale trescientos millones de pesetas, según datos oficiales de años anteriores.

Nota de la Redacción. — Este telegrama, llegado en la madrugada del domingo, después de cerrar nuestra edición, es anterior a la conquista de Tarragona y Reus, que también son productoras de aceitunas en gran volumen.

TELEGRAMAS DE ADHESION DE LOS REPRESENTANTES DIPLOMATICOS DE LA ESPAÑA NACIONAL

Burgos, 16. — Con motivo de las formidables victorias de estos días alcanzadas por nuestro invicto Ejército y que han culminado con la ocupación de Reus y de Tarragona, se reciben infinitos de telegramas en la vicepresidencia del Gobierno de todos los representantes diplomáticos y consulares de la España Nacional en el Extranjero.

Todos estos mensajes telegráficos están redactados en términos entusiastas y reflejan, de una manera fiel la adhesión fervorosa de todas las colonias españolas.

AUXILIO SOCIAL LLEGA A LAS POBLACIONES LIBERADAS

Valladolid, 16. — Se suceden las victorias del Ejército Nacional y tras de ellas en las ciudades liberadas llegan los camiones de Auxilio Social que llevan pan e abundancia y víveres para nuestros hermanos que pasan a formar parte de la verdadera España.

Han sido ya abastecidos entre otros los pueblos de Agramont, Trexana, Vilanova de la Barca, Bellpuig, Castelló y Ventosas.

Ya funcionan comedores infantiles en Bellpuig donde se sirven a diario más de mil comidas y otros en Montblanch. Castellón ha enviado a Tortosa un camión lleno de víveres.

EN LO QUE HA QUEDADO LA OFENSIVA ROJA EN EXTREMADURA

Sevilla, 16. — Aprovechando el enorme desgaste de las fuerzas rojas que lanzó su nuevo jefe Miaja, durante una semana, contra nuestras líneas, sin alcanzar objeto alguno, el Ejército Nacional del Sur, inició ayer la contraofensiva vigorosamente, capturando centenares de prisioneros, y siendo otros tantos los que voluntariamente se han pasado a nuestras filas. Las declaraciones de unos y otros concuerdan en decir que Miaja está desesperado pues, por lo visto, cuando fué llamado por Negrín a Barcelona, para que se encargase del mando en Cataluña, contestó que sería más eficaz dar

un enorme tirón desde el Sur, y ahora ha visto que el tirón se lo están dando a él.

Efectivamente Miaja es el que ahora está pidiendo a Madrid el urgente envío de una o dos brigadas y cantidad de pertrechos de guerra. Con razón dijo el general Queipo de Llano, hace pocos días, estas palabras "Gracias a Dios, el que manda a los soldados marxistas del Sur es Miaja". Esa miaja de general, como lo llamó Indalecio en el otoño de 1936, cuando no acababa de entrar en Córdoba, operación que telegráficamente anunciaba cada noche para la mañana siguiente. — (Agencia Española).

CIEN MIL BAJAS HAN SUFRIDO LOS ROJOS EN CATALUÑA

Burgos, 16. — Resumen de 23 días de ofensiva:

Doscientos pueblos liberados. 7.250 kilómetros cuadrados conquistados. Hay que tener en cuenta que la provincia de Barcelona sólo tiene 7.000 kilómetros cuadrados.

Población incorporada a España, más de 500.000 habitantes.

La distancia de Barcelona el 24 de diciembre de 150 kilómetros, que se ha reducido en un 67 por ciento. Nuestras avanzadas se encuentran a sesenta kilómetros de las Ramblas. De noche se oye ya el fragor de nuestros cañones.

El frente en diciembre tenía una extensión de 350 kilómetros, que se ha reducido en un cuarenta y tres por ciento, quedando en doscientos kilómetros.

El número de prisioneros pasa de 50.000, a los que hay que añadir muchos de los que nuestros partes no dieron datos por la rapidez del avance en las últimas horas.

A estos 50.000 prisioneros hay que suponer otro número de bajas no menor de dicha cifra.

A la potencialidad del Ejército de FRANCO hay que sumar la de las columnas que suben de la orilla del Ebro, multiplicando su poder en un cien por cien, teniendo en cuenta la reducción del frente en un 43 por ciento. Esta avalancha que se lanza sobre Cataluña es incontenible y que los rojos podrán aguantar difícilmente, ya que los claros en sus efectivos suponen una pérdida del 27 por ciento.

oequ?iur ñifispor

LINGOTES DE PLATA PARA EL PAGO DE ARMAS

Perpignan, 16. — Han llegado a esta ciudad, procedentes de la zona roja, dos camiones transportando grandes cajas de lingotes de plata. El cargamento se calcula que alcanza un valor de treinta y seis millones de francos, y que está destinado para el pago del suministro de material a los rojos por parte de las naciones extranjeras.

El convoy siguió con destino a París.

DENUNCIA CONTRA UNOS DIPUTADOS

París, 16. — El diario "L'Action Française" pide responsabilidad para los diputados que han firmado en estos días un llamamiento en favor de España roja.

El citado periódico, con objeto de dar a conocer quienes son estos elementos, publica íntegra la lista de los mismos.

EL MINISTRO DE RELACIONES EXTERIORES DE HUNGRIA EN BERLÍN

Berlín, 16. — En las primeras horas de la mañana de hoy llegó a esta capital el ministro de Negocios Extranjeros de Hungría, siendo recibido por von Ribbentrop, quien le acompañó hasta el hotel donde quedará hospedado durante sus dos días de estancia en Berlín.

El ministro húngaro viene acompañado por el jefe del Servicio de Política Exterior, el jefe político de su departamento y el jefe de prensa del Ministerio de Negocios Extranjeros.

ULTIMA HORA

De nuestro servicio especial

RUMORES INCREIBLES

Roma, 17. — Los corresponsales de prensa romanos transmiten noticias de gran bulto y de gran gravedad, diciendo que Francia decidirá el envío de fuerzas regulares de su Ejército para ayudar materialmente por los rojos españoles, vencidos netamente por el Ejército de Franco, que se halla a las puertas de Barcelona.

Estas informaciones, subrayan los periódicos romanos, hay que acogerlas con reservas, porque pudieran ser lanzadas con finalidad de poner a Europa en una situación rara y complicada.

"El Mensajero" dice que no quiere dar crédito a lo que le manda su corresponsal en París, ya que cree que Daladier no se dejará presionar por los comunistas de Moscú, y termina diciendo que de todas formas hay que estar alerta.

Se dice que se trata de que el Gobierno francés envíe para los bolcheviques españoles armas y material y ello implica, termina diciendo el citado diario, una violación de la neutralidad de la política de No Intervención que tanto dice defender Francia. (Agencia Española).

ENORME PANICO EN VALENCIA

Valencia, 17. — El avance nacional en Cataluña, ha producido enorme pánico entre los dirigentes de la C. N. T. y U. G. T., quienes se han reunido y han acordado requerir, en forma apremiante, a los afiliados para que formen en los batallones de fortificación. (Agencia Española).

ATAQUE A FONDO

París, 17. — La Agencia Havas telegrafía desde Barcelona que los círculos políticos y militares de la España republicana se dan perfecta cuenta de la grave situación en que se encuentra la España roja.

Esta tarde, aviones nacionales de gran bombardeo, atacaron a fondo los objetivos militares de Barcelona. (Agencia Española).

A MARCHAS FORZADAS EN DIRECCION A BARCELONA

Berlín, 17 (madrugada). — La ofensiva del Generalísimo Franco sigue desenvolviéndose victoriosa. Ha comenzado el ataque combinado de fuerzas de tierra, aire y mar contra Barcelona.

A marchas forzadas avanzan los Ejércitos de Franco, de Norte Sur, en dirección a la capital de Cataluña. Es de la mayor importancia táctica y estratégica la conquista de Cervera, ocupada en las primeras horas de la tarde de ayer.

La toma de Tarragona sorprendió al Estado Mayor rojo soviético. Las carreteras a Barcelona se vieron rápidamente abarrotadas de vehículos y material de las columnas rojas fugitivas.

En el puerto de Tarragona se ha cogido abundante material de guerra que los rojos no se llevaron por falta de tiempo, ya que el ataque a la ciudad por los soldados de Franco, se hizo con la máxima rapidez. (Agencia Española).

NADIE PUEDE ARREBATAR LA VICTORIA DEFINITIVA Y ABSOLUTA DEL GENERALISIMO FRANCO

Berlín, 17. — El "Berliner Boersen Zeitung" se ocupa de la tentativa de Blum de presionar al Gobierno francés para que Francia ayude, materialmente, en el trance desesperado en que se hallan los rojos españoles.

Dice el periódico alemán que por muchos medios que se pongan en juego, nadie puede arrebatar al Generalísimo Franco su victoria y que cualquier intervención extranjera aceleraría esta victoria.

La cuestión española — termina diciendo — está ya resuelta por la gran superioridad de las armas nacionales. (Agencia Española).

DETALLES DE LA MUERTE DEL GENERAL CEDILLO

Méjico, 16. — Se conocen detalles de la muerte del general Cedillo, por las fuerzas nacionales.

En la Sierra del Estaño estaba com prometidos los grupos guerrilleros que mandaba el capitán Castero. Se trató de combatir, y en una fase durísima, acudieron refuerzos gubernamentales que vencieron a los grupos cedillistas. Se encontraba el general Cedillo, con un sobrino suyo que también murió, y su lugarteniente Jesús Lodínez. Isidoro López, que era de su absoluta confianza quedó herido grave.

Los federales hicieron prisioneros a los restantes cedillistas. Los soldados federales dicen que el general Cedillo se portó como un bravo, combatiendo hasta el último momento. — (Agencia Española).

FRANCIA APRUEBA LA NOTA BRITANICA ENVIADA AL JAPON

París, 16. — En los círculos bien informados de esta capital se dice que Francia aprueba la nota enviada por la Gran Bretaña al Japón.

Se sabe que la nota francesa será enviada dentro de muy pocos días y que estará inspirada en un espíritu igual que las notas norteamericana y británica.

LA SEÑORA Doña Juana de Oña Plaza

Viuda de don Rafael Guirado.

Falleció el día de ayer, a los 84 años de edad, después de recibir los auxilios espirituales.

R. I. P.

Sus desconsolados hijos, doña María (ausente); don Manuel y doña Mercedes; hijos políticos, doña Consuelo González y don Justo Millán; nietos y demás parientes.

Al participarles tan sensible pérdida, RUEGAN recomienden su alma a Dios y asistan a la conducción de su cadáver, que tendrá lugar hoy, a las 15'30 horas, por cuyo favor les vivirán agradecidos.

Vivía: Almadraza, 8.

El duelo se recibe en el Puente del Cristo.

No se reparten esquelas.